
МОЛОДЕЖНЫЙ ТЕАТР «ШАНС» ПОД 
УПРАВЛЕНИЕМ НИНЫ ЩЕГЛОВОЙ СТАЛ 
ЛАУРЕАТОМ ОБЛАСТНЫХ СМОТРОВ 
ЛЮБИТЕЛЬСКИХ ТЕАТРОВ; ЕЁ СТУДИЯ 
«ЭКСПЕРИМЕНТ» ПОДТВЕРДИЛА ЗВАНИЕ 
ОБРАЗЦОВОЙ.  
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В АТП ОБУСТРОИЛИ ПРЕВОСХОДНЫЙ 
УЧЕБНЫЙ  КЛАСС ПО БЕЗОПАСНОСТИ 
ДВИЖЕНИЯ. КЛАСС ПРИЗНАН ОДНИМ 
ИЗ ЛУЧШИХ В МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ. 
ТАМ ЭЛЕКТРОНИКА, КОМПЬЮТЕРЫ, 
ВЫДВИЖНЫЕ СТЕНДЫ… 

5 

В ДЕРЕВНЕ ФИЛАТОВО, НА ТЕРРИТОРИИ 
ВОССТАНАВЛИВАЮЩЕГОСЯ ХРАМА 
В ЧЕСТЬ РОЖДЕСТВА ИИСУСА 
ХРИСТА СОВЕРШЕНО ПЕРВОЕ ПОСЛЕ 
НАЧАЛА РЕСТАВРАЦИОННЫХ РАБОТ 
БОГОСЛУЖЕНИЕ. 
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ОТКРЫТА  
ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ

«ÈÑÒÐÈÍÑÊÈÅ ÂÅÑÒÈ» 

НА ПЕРВОЕ ПОЛУГОДИЕ  
2011 ГОДА 

Для индивидуальных  
подписчиков(индекс 24360)
1 месяц - 33 руб. 43 коп.

3 месяца - 100 руб. 29 коп.
6 месяцев - 200 руб. 58 коп.

Для предприятий  и органи-
заций (индекс 00536)

1 месяц - 71 руб. 53 коп.
3 месяца - 214 руб. 59 коп.
6 месяцев - 429 руб. 18 коп.

НА 2011 ГОД
Для индивидуальных  

подписчиков (индекс 31478)
401 руб. 11 коп.

Для юридических лиц 
(индекс 55018)
858 руб. 31 коп.

Истринские спортсменки 
выиграли финальный турнир 
первенства России по футболу 
во втором дивизионе. 

Н
ынешний финал первенства 
России, проходивший в по-
сёлке Сукко Краснодарского 

края, принес первый серьезный 
успех нашей команде. На турнир 
приехали победители 12 команд-
победительниц зональных сорев-
нований. Для истринских спор-
тсменок пропуском в финал стало 
Первенство Московской области, 
которое они выиграли за тур до его 
окончания. 

— Мастерство участников фи-
нальных игр растёт из года в год. В 
этом году команды шли очень ров-
но, и заранее вычислить победи-
теля было трудно, —  поделилась 
своими впечатлениями предста-
витель Российского Футбольного 
Союза, главный судья соревнова-
ний Надежда Ульяновская. — Да 
что победителя — результат каж-
дого матча предсказать не реша-
лись. «Истре» удалось победить за 
счет дисциплины, взаимовыруч-
ки, волевых качеств. И главное — 
за счёт того, что команда играла «в 
свой футбол», играла так, как учи-
ли. Представители Российского 
Футбольного Союза выразили заин-
тересованность в том, чтобы на сле-
дующий год команда участвовала в 
играх первого дивизиона.

Главный тренер команды Оксана 
Третяк рассказала, что в полуфи-
нале «Истра» играла с командой 
«Царицыно» из Москвы, которую 
в результате упорной и интерес-
ной борьбы обыграла со счетом 
2:0. В финале наши девушки встре-
тились с командой «Альфа» из 

Калининграда. Играли хорошо и 
победили, хотя и с минимальным 
счётом. Единственный мяч был за-
бит со штрафного — сделала это 
на 14-й минуте Яна Дорофеева. В 
составе команды-чемпиона игра-
ли: А.Крашенинникова, А. Третяк, 
Я. Дорофеева, Е. Никулина, М. 
Родина, Я. Дорошина, Е. Цыганова, 
О. Орлова, А. Мазур, Т. Герасимова, 
Е. Мещерякова, В. Суровцова, 
А. Дуброва, А. Аргентова, Е. 
Шалобанова, Е. Рябых.

По приезду команды домой, 
чемпионов России пригласили 
на торжественное награждение. 
Заместитель главы администра-
ции района Валентина Невзорова 
поздравила женскую коман-
ду «Истра», её тренеров и всех, 
кто помогал команде в подготов-
ке как к нынешнему сезону, так и 

к финальному турниру первенства 
России. Главный судья финального 
турнира Надежда Ульяновская спе-
циально приехала, чтобы побла-
годарить наших девчонок за очень 
хороший футбол. Поздравили фут-
болисток и руководители спортив-
ных комплексов, где готовилась ко-
манда, — директор СК «Гучково» 
Павел Бочковский, директор му-
ниципального стадиона «Истра» 
Александр Куликов.

В свою очередь главный тренер 
команды Оксана Третяк передала 
руководству района Диплом и Кубок 
за победу в финале Первенства 
России второго дивизиона в 2010 
году.

Заместитель начальника 
управления по культуре и спор-
ту Истринского района Галина 
Горбачёва, которая присутство-

вала на всех играх финально-
го турнира и убедилась, что жен-
ский футбол в корне отличается 
от мужского,  отметила, что сегод-
ня надо менять отношение к это-
му виду спорта:

— Сегодня даже некоторые 
наши специалисты настроены 
скептически. Они считают, что 
футбол не женский вид спорта. 
Однако наши девушки, став чем-
пионками России, доказали се-
рьезность своих намерений, и 
мы все очень хотели бы видеть 
команду в первой лиге россий-
ского Первенства. Препятствий 
как таковых для этого практи-
чески нет, но спортсменкам мо-
жет понадобиться спонсорская 
помощь.

Илья  ЛОМОНОСОВ,
фото из архива команды

ФУТБОЛИСТКИ ПРИВЕЗЛИ ПОБЕДУ 
Женская футбольная команда «Истра» впервые стала чемпионом России

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Уважаемые работники 
автомобильного транспорта 

и дорожного хозяйства!

Примите самые теплые поздрав-
ления с вашим профессиональным 
праздником! 

Во все времена дороги были важней-
шей составляющей инфраструктуры на-
родного хозяйства и обеспечения жиз-
недеятельности человека. Без хорошо 
организованной транспортной инфра-
структуры невозможно представить себе 
эффективную деятельность промыш-
ленного комплекса и социальной сферы. 
Дорога — это символ прогресса, способ 
надежной связи между самыми отдален-
ными пунктами. Результатами сложной 
и трудоёмкой работы дорожных стро-
ителей пользуются все без исключения 
жители района. Руководствуясь таки-
ми принципами, как скорость, качество, 
долговечность и безопасность, они стре-
мятся сделать передвижение по городам 
и селам района комфортным и принося-
щим удовольствие.

Уважаемые автомобилисты! Ваша ра-
бота — это тяжелый ежедневный труд, 
большая ответственность за жизнь и 
здоровье людей. Выражаем искреннюю 
благодарность всем водителям, ремонт-
никам, инженерным работникам, чей 
труд обеспечивает ежедневный выход 
всех видов транспорта на линию.

Особая благодарность ветеранам до-
рожной отрасли, посвятившим свою 
жизнь трудному, благородному и нуж-
ному делу.

От всей души желаем всем работникам 
дорожного хозяйства крепкого здоровья, 
благополучия, новых достижений и успе-
хов в профессиональной деятельности. 

Анна ЩЕРБА, 
глава Истринского 

муниципального района
Александр СКВОРЦОВ, 

председатель Совета 
депутатов  Истринского 

муниципального района

Всероссийская перепись 
населения проходила на 
территории страны с 14 по 25 
октября включительно. 

Начальник отдела 
Государственной статистики 
в Истринском районе Наталья 
Севастьянова сообщила, что план 
выполнен и было переписано 100 
процентов населения. В течение 
этой недели переписчики повтор-
но обходят некоторые квартиры, 
чтобы проверить правильность ра-
боты других сотрудников. 

Первые точные сведения отно-
сительно количества жителей, про-
живающих в Истринском районе, 
будут известны не раньше марта 

следующего года. Изначально от-
дел статистики ориентировался на 
план, по которому в Истринском 
районе проживает 114 тысяч 318 
человек.

На протяжении 12 дней на тер-
ритории района работали пере-
писчики, которые ходили по квар-
тирам, работали на стационарных 
участках и принимали телефон-
ные звонки. Жители, которые не 
захотели пускать в квартиру пере-
писчика или отсутствовали дома, 
могли заполнить анкету в ближай-
шем переписном пункте либо отве-
тить на вопросы по телефону. 

Если в городах многие отнес-
лись к переписчикам насторожен-
но и не пустили их в квартиры, то 

в поселениях работать было легче. 
Заведующая переписным участком 
в Бужаровском поселении Ольга 
Авдеева рассказала, что обстановка 
была дружелюбная, никаких инци-
дентов не происходило.

Многие переписчики впер-
вые попробовали себя в этой 
роли. Так, заведующая седьмым 
дедовским участком Валентина 
Звягинцева призналась, что по-
началу сильно переживала, полу-
чится ли общаться с людьми и со-
бирать информацию: «Но потом, 
когда процедуру пришлось не-
однократно повторять, все вста-
ло на свои места, страх исчез, и я 
вошла в ритм. Мне даже понрави-
лась такая работа».

Переписали за эти две недели и 
всех военных, находящихся на тер-
ритории района. И если жители 
военных городков отвечали на во-
просы обычных переписчиков, то 
военнослужащих опрашивали ис-
ключительно их коллеги.

— У нас даже есть специальная 
графа в анкете о членах семьи, на-
ходящихся на срочной службе, — 
говорит переписчик 14-го стаци-
онарного участка в Ивановском 
поселении Елена Долгополова. — 
Если гражданин проходит воен-
ную службу, то мы не вписываем 
его данные в анкету, этим вопро-
сом занимаются представители пе-
реписи в воинских частях. 

Олеся ИСТОМИНА

ПЕРЕПИСЬ

России важен каждый!
В Истринском районе переписано 100 процентов населения
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Как рассказали нам в 
комитете экономической 
политики и развития района, 
проект тарифов на 2011 год 
уже подготовлен и сейчас 
ждет одобрения топливно-
энергетического комитета 
Московской области. 

С 
этого года топливно-
энергетический комитет, 
ранее согласовывавший та-

рифы для населения в части 
отопления, теперь утвержда-
ет все изменения по оплате услуг 
жилищно-коммунального хозяй-
ства. Цены, спрогнозированные на 
районном уровне, скорее всего, бу-
дут одобрены и в области. 

В любом случае, повышение 
оплаты в среднем по всем видам 
услуг — холодному и горячему 
водоснабжению, водоотведению, 
отоплению, электроэнергии и 
газу — не превысит 15 процентов. 
Именно такой индекс федеральная 
служба по тарифам установила на 
будущий год. Стоимость одного 
киловатта электричества по про-
гнозам должна составить 3 рубля 
38 копеек, холодного и горячего 
водоснабжения — 16 рублей 80 ко-
пеек и 118 рублей 64 копейки за ку-
бометр, водоотведения (канализа-
ции) — 28 рублей 5 копеек. 

— Надо понимать, что плата на-
селения за пользование услугами 
и повышение тарифов для обслу-
живающих предприятий — раз-

ные вещи, — комментирует заме-
ститель председателя комитета 
экономической политики и раз-
вития Истринского района Вера 
Бессарабова. — Тарифы для пред-
приятий могут повыситься значи-
тельно, но рост цен для жителей 
искусственно сдерживается и не 
превышает уровня, установленно-
го федеральной службой. 

Для  некоторых сельских ад-
министраций рост тарифов ста-
новится настоящей головной 
болью: реальный уровень цен в 
Ядроминском, Новопетровском, 
Бужаровском и Обушковском 
поселениях из года в год зна-
чительно превышает нормати-
вы. Причинами этого чаще все-
го становится неполная загрузка 

мощностей коммунального 
оборудования. 

— Из-за того, что поселе-
ние территориально разброса-
но, у нас вместо одного водо-
заборного узла — три, вместо 
одних очистных сооружений 
— тоже три, — объясняет  гла-
ва Новопетровского поселения 
Виктор Лукьяненков. — Нам при-
ходится платить огромные день-
ги за обслуживание инфраструк-
туры, которая при более близком 
расположении населенных пун-
ктов друг к другу просто не по-
надобилась бы — в этом случае 
мощности одного узла вполне 
хватило бы, чтобы обслужить 
всех жителей. Сейчас люди пла-
тят 80 процентов той суммы, ко-
торая уходит на обслуживание 
оборудования. 

Таким образом, поселениям при-
ходится искать дополнительные 
средства, чтобы компенсировать 
разницу между установленными 
на федеральном уровне тарифами 
и реальными ценами. В следующем 
году Бужаровская и Обушковская 
администрации планиру-
ют, как и прежде, делать это за 
счет собственных бюджетов, а 
Новопетровское и Ядромино наде-
ются на областные субсидии в раз-
мере 5 млн. 893 тысяч и 1 млн. 286 
тысяч соответственно.

Наталья КУЛИКОВА,
фото Владимира 

ИНОЗЕМЦЕВА 

ЦЕНЫ

СЛОВО ЗА ТЭКом
Тарифы ЖКХ в следующем году подорожают не более чем на 15 процентов

ПРОБЛЕМА

Аптеке грозит закрытие 

Единственное место продажи 
лекарств в Павловской Слободе может 
лишиться лицензии.

Как рассказал нам начальник управле-
ния здравоохранения Александр Фесенко, 
одна из двух муниципальных аптек района 
под угрозой закрытия. 

Здание, где сейчас расположена апте-
ка №269, находится во владении одной из 
войсковых частей района. Согласно дей-
ствующему законодательству помещение 
должно быть передано в муниципальную 
собственность, однако формальная про-
цедура затянулась. По этой причине ап-
тека не может заключить с местной ад-
министрацией договор аренды, а без него 
лицензионный комитет не продлевает раз-
решение на работу фармучреждения. Глава 
поселения Борис Лукьянов в среду обсуж-
дал проблему в Министерстве обороны 
Московской области. На днях  вопрос дол-
жен решиться. 

Наталья КУЛИКОВА
 

СИТУАЦИЯ 

Расплата уроками 

Поиском нарушителя порядка 
в дедовской школе занялись 
сотрудники ФСБ.

Как сообщила корреспонденту «ИВ» ди-
ректор дедовской школы №1 Нина Януш, в 
данный момент никакой новой информа-
ции по делу о ложном вызове сотрудников 
дежурной части УВД на прошлой неделе не 
поступало. Школа работает в обычном ре-
жиме. Перенос сорванных занятий плани-
руется на субботу. Поиск нарушителя по-
рядка продолжается сотрудниками ФСБ.

Напомним, что 20 октября в 8 часов утра 
в школу №1 позвонил неизвестный и со-
общил, что в здании находится бомба. 
Эвакуационные работы были проведены 
за несколько минут, учащиеся и препода-
ватели были отпущены по домам, но ника-
кой бомбы сотрудники УВД и ФСБ района 
не обнаружили. 

Заметим, что плановые эвакуации в шко-
лах района проводятся несколько раз в год 
по утверждённому плану. В дедовской шко-
ле эвакуационные учения уже проводи-
лись в сентябре.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

ОТОПЛЕНИЕ 

Не в долг, так в подарок

Воинская часть №51916 в деревне 
Рычково только на следующей 
неделе начнет топить котельные 
собственным углем. 

Из-за сбоев в поставках топлива ко-
тельная не работала до 9 октября и отка-
зывалась брать уголь в долг у районной 
администрации, опасаясь формальных 
сложностей при оформлении сделки. 
Отопление было пущено благодаря под-
держке Ермолинского поселения, которое 
нашло возможности подарить воинской 
части около 10 тонн угля. 

Между тем, комитет жилищно-
коммунальной сферы администрации рай-
она пытался разрешить ситуацию на более 
высоком уровне. Дело дошло до того, что в 
Одинцовскую военную прокуратуру были 
направлены официальные письма с прось-
бой разрешить ситуацию. Руководство во-
инской части гарантировало, что на следую-
щей неделе воинская часть, наконец, получит 
собственное топливо. До этого срока 10 тонн 
угля, предоставленного Ермолинским посе-
лением, хватит наверняка, заверяет началь-
ник комитета Татьяна Иванова.

Наталья КУЛИКОВА

Областной центр 
видеофиксации 
ГИБДД провел 
«экскурсию» для 
журналистов.

На дорогах Московской 
области установлено и 
действует самое большое 
в России количество ви-
деокамер. Полученная 
информация обраба-
тывается в центре ви-
деофиксации ГИБДД в 
Звенигороде, который от-
крыт всего несколько ме-
сяцев назад. 

В течение одного дня 
обрабатывается несколько 
тысяч нарушений, зафик-
сированных в автомати-
ческом режиме. На стене 
главного зала установле-
ны многочисленные экра-
ны, на которые можно вы-
вести «картинку» с любой 
камеры, установленной 
на трассах Подмосковья. 
Ежесекундно на экране, 
на номерах проезжающих 
машин загорается красная 
рамка — это компьютер 
считывает информацию  о 
транспортном средстве. 

Система позволяет не 
только зафиксировать 
превышение водителем 
скорости движения, но и 
получить другие сведения. 
В частности, она сооб-
щает о непройденном те-
хосмотре, неуплаченных 

штрафах или о том, что 
владелец данного авто на-
ходится в розыске. 

В соседних кабинетах 
беспрерывно работают 
принтеры: идет процесс 
распечатки информации. 
Над обработкой «штраф-
ных» документов трудится 
целый штат сотрудников, 
которые расписывают-
ся на каждом постановле-
нии, присваивают письму 
штрих-код и отправляют 
по указанному в базе дан-
ных адресу. 

В Звенигород сейчас 
стекается информация не 
только с подмосковных, 
но и с московских камер. 
Со временем на базе это-
го подразделения пла-
нируется создать центр 
организации движения 
Подмосковья, который, 
кроме всего прочего, бу-
дет анализировать транс-
портные потоки и регули-
ровать работу светофоров. 
Элементы этой системы 
уже закладываются при 
дорожном строительстве. 

На трассах 
Истринского района 
установлен только один 
стационарный ком-
плекс видеофиксации — 
на Волоколамском шос-
се в районе Снегирей. 
Еще две переносные ка-
меры устанавливают по-
переменно в Снегирях, 

Дедовске, Нахабино и 
Красногорске. В послед-
нем также действует 
стационарная видеока-
мера. Статистика пока-
зывает, что в зоне работы 
приборов видеофикса-
ции количество наруше-
ний уменьшается на 20 
процентов. 

Сейчас камеры сраба-
тывают только на наруше-
ние скоростного режима 
и на проезд перекрестков 
на красный свет. В ско-
ром времени они начнут 
фиксировать также выезд 
на встречную полосу — 
технологически для это-
го требуется только уста-
новка дополнительного 
программного обеспе-
чения, однако правовая 
база требует серьезных 
изменений. Дело в том, 
что по закону нарушения, 
выявленные в автомати-
ческом режиме, наказы-
ваются только штрафом. 
Выезд же на встречную 
полосу движения чреват 
для водителя лишением 
прав. Подмосковные за-
конодатели предлагают 
устранить противоречие 
небольшим дополнением 
в ПДД: при фиксации вы-
езда на «встречку» авто-
матическими средствами 
установить штраф пять 
тысяч рублей.

Наталья КУЛИКОВА  

ДОРОГА

Под прицелами телекамер 
ФУТБОЛ

Подсластили пилюлю

В минувшую среду ФК «Истра» проводил 
предпоследний тур Первенства России по 
футболу во втором дивизионе.

Наши на своём поле принимали ФК 
«Спортакадемклуб» Москва и победили со счётом 5:0. 
«Истре» надо было реабилитироваться перед болель-
щиками за три проигрыша на выезде, и это удалось.

Игра получилась интересной. Надо отдать должное 
гостям: они забыли о поражении со счётом 1:7 в пер-
вом круге, и на первых минутах игры едва не откры-
ли счёт. В свою очередь игроки нашей команды одну 
из первых комбинаций завершили голом. Его на вось-
мой минуте забил Рустам Мустафин. На 11-й минуте 
счёт мог бы увеличиться, но гостей спасла штанга. На 
15-й минуте соперники проводят многоходовую ком-
бинацию и выводят своего нападающего на рандеву 
с нашим вратарём Василием Кузнецовым, но счёт не 
меняется. Через пять минут очередную атаку прово-
дят игроки ФК «Истра», а Александр Крючков замыкает 
передачу, сделав счёт 2:0. За пять минут до окончания 
первого тайма после навесной передачи мяч попадает 
Рустаму Мустафину. Его удар неотразим. На перерыв 
команды уходят при счёте 3:0 в пользу хозяев. 

Второй тайм начался обоюдными атаками, но сча-
стье вновь оказалось на стороне хозяев. На 53-й ми-
нуте Денис Большаков делает счёт не футбольным. 
Последнюю точку в матче ставит  Илья Каплан, забив 
на 60-й минуте игры красивый гол после прострель-
ной передачи. Несмотря на провальный счет, гости 
не выглядели «мальчиками для битья», сказал после 
игры директор команды ФК «Истра» Михаил Смирнов. 
У «Спортакадемклуба» была возможность три – четы-
ре раза поразить наши ворота, но вратарь Василий 
Кузнецов сохранил ворота в неприкосновенности. 

Набрав после 31 игры 44 очка, ФК «Истра» переме-
стился на восьмое место в турнирной таблице первен-
ства. Свой последний матч сезона наша команда про-
водит дома. В субботу, 30 октября, ФК «Истра» примет 
ФК «Псков – 747».  Вниманию болельщиков: матч нач-
нётся в 14 часов.

Владимир САЯПИН
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Круглый стол по вопросам 
безопасности дорожного 
движения и проблемам 
дорожной  инфраструктуры 
района прошел в Истринском 
ГИБДД в минувший четверг. 

В 
обсуждении принима-
ли участие представители 
областного ГИБДД, РДУ-2, 

ОАО «Истринский Автодор», 
Истринского АТП, Истринской 
районной рекламной службы, фи-
лиала МОДЦ «Истринский»,  до-
рожного комитета районной ад-
министрации. Проводил круглый 
стол начальник Истринского 
ГИБДД Александр Викторович 
Кутузов.

Одной из главных тем для об-
суждения стала высокая загру-
женность региональных и мест-
ных дорог. Если в 2004 году в 
Истринском районе было зареги-
стрировано 36 тысяч транспорт-
ных средств, то сейчас их насчи-
тывается уже 60 тысяч. 

Самая проблемная городская 
пробка образуется недалеко от 
Новоиерусалимского монасты-
ря при выезде с Бужаровского 
шоссе на Волоколамское. В на-
стоящее время РДУ-2 ведет про-
ектные работы по расширению 
этого участка дороги с двух до 
четырех полос вплоть до дерев-
ни Никулино. Это связано еще 
и с тем, что строительство но-
вого здания музея планирует-
ся на месте теплицы «Гигант», 
которая находится неподалеку. 
Однако полностью разгрузить 
Бужаровское шоссе эта мера не 
позволит — от пробок может спа-
сти только объездная дорога, ве-
дущая в Северный и Бужарово в 
обход Истры и уже заложенная в 

разрабатывающийся сейчас ген-
план района. 

Еще одна пробка — на улице 
Ленина у железнодорожного пе-
реезда — мешает не только вла-
дельцам частного транспорта, 
но и горожанам, которые поль-
зуются автобусами и маршрут-
ными такси: небольшое рассто-
яние от Волоколамского шоссе 
до Воскресенской площади пас-
сажирские автобусы иногда пре-
одолевают по часу, как след-
ствие — срывы рейсов и жалобы 
граждан. Эта же пробка меша-
ет выезду рейсовых автобусов с 
Воскресенской площади: шлагба-
ум поднят, автобус, загруженный 
пассажирами пытается выехать, 
но не тут-то было — приходится 
ждать, когда рассосется пробка. 
В Истринском АТП считают, что 
проблема реорганизации движе-

ния на Воскресенской площади 
назрела давно и даже предлагают 
свои пути решения этой пробле-
мы: перенести пешеходный пере-
ход, поставить знаки, убрать так-
систов. Но очевидно одно: что бы 
ни предпринимали, переезд сто-
ит. Ситуацию может спасти лишь 
эстакада.

Не лучше обстоят дела и с дви-
жением автобусов по площади 
Урицкого. Если раньше эта пло-
щадь считалась центральной 
остановкой автобусов, то сейчас 
её оккупировали таксисты, а так-
же посетители рынка, оставляю-
щие свои машины прямо на ав-
тобусной остановке. Только за 
этот год здесь случилось четыре 
дорожно-транспортных проис-
шествия с участием пассажирско-
го автобуса и такси. Из-за невоз-
можности подъехать вплотную 

к остановке, водителю автобуса 
приходится высаживать пассажи-
ров прямо на проезжей части. Не 
так давно похожую проблему ре-
шили у Истринской больницы — 
автобусную остановку передви-
нули ближе к шоссе. Вероятно, то 
же самое произойдет на площади 
Урицкого: перрон, рассчитанный 
на несколько автобусов, могут вы-
нести ближе к дороге, что позво-
лит разграничить места для такси 
и автобусов.

Вместе с тем отмечалось, что по 
результатам инспекторской про-
верки на 30 процентов по сравне-
нию с 2006 годом снизилось ко-
личество аварий — несмотря на  
увеличение количества транс-
порта и неукомплектованность 
штата инспекторов ДПС. 

Елена СОЛДАТОВА,
фото из архива

КРУГЛЫЙ СТОЛ

НЕРАЗРЕШИМЫЕ ПРОБКИ
Районные службы обсуждали проблему заторов на дорогах

На торжестве присут-
ствовали глава городско-
го поселения Истра Юрий 
Савельев, скульптор и ав-
тор композиции Иван 
Савин, ветеран Великой 
Отечественной войны 
Николай Завадский, на-
стоятель храма святых 
Жен-Мироносиц священ-
ник Анатолий Игнашов и 
малыши из детского сада 
№47.

— Хоть это не такое мас-
штабное событие для на-
шего города, но мы рады 
приветствовать вас на от-
крытии скульптуры, — 
начал церемонию Юрий 
Васильевич. — Мы наде-
емся, что этот сказочный 
уголок и дальше будет ра-
довать наших детей, и что 

больше никому не придет 
в голову мысль испортить 
его.  

Глава города снял со 
скульптуры покрывало, и 
присутствующие увиде-
ли прежнюю лавочку, на 
которой, широко раски-
нувшись, сидит бегемот 
и на его коленях — весе-
лый заяц. Малыши с лю-
бопытством направились 
к сказочным героям, что-
бы поближе рассмотреть и 
потрогать их, но воспита-
тели не разрешили:

— Тихо,  ребя-
та! Праздник еще не 
закончился!

Тогда отец Анатолий 
прочитал молитву и 
окропил святой водой 
скульптуру и всех при-

сутствующих. Затем с 
приветственным сло-
вом обратился ветеран 
Великой Отечественной 
войны Николай 
Завадский, который 
призвал ребят береж-
но относиться ко всему 
окружающему и уважать 
человеческий труд.

Поняв, что торжествен-
ная речь окончена, воспи-
танники детского сада на-
чали суетиться и шепотом 
спрашивать:

— А когда шарики мож-
но будет запускать? 

Получив «добро», ребя-
та выпустили их из рук и 
стали весело подпрыги-
вать, надеясь, что так воз-
душные шары взлетят еще 
выше. Затем дети подбе-
жали к скульптуре и нача-
ли позировать для фото-
камер — каждый пытался 
сесть поближе к сказоч-
ным героям, чтобы по-
пасть в кадр.

После фотосессии ма-
ленькая светловолосая де-

вочка подбежала к воспи-
тательнице и счастливо 
воскликнула:

— Приду домой и всем 
расскажу, что я сегодня с 

бегемотиком и мэром го-
рода фотографировалась.

Олеся ИСТОМИНА,
фото автора

СОБЫТИЕ

Возвращение зайца и бегемота 
Детскую скульптуру торжественно открыли после реставрации

Во вторник всеми любимые «Заяц и бегемот» 
появились в обновленном виде на прежнем 
месте — во дворе дома №2 по улице Адасько. 
Этой весной неизвестные вандалы разрушили 
часть скульптуры, и сегодня она вернулись во 
двор после реставрации, чтобы снова радовать 
жителей города.

МОДЕРНИЗАЦИЯ

Педагоги на связи

Истринский колледж принял участие в 
интернет-конференции.

Круглый стол представителей образова-
тельных учреждений Подмосковья состо-
ялся 18 октября в Истринском педколледже. 
Мероприятие проводилось в рамках Седьмой 
международной интернет-конференции 
«Модернизация образования в условиях ин-
формационного общества». Круглый стол про-
ходил в режиме видеосвязи, и главной его те-
мой стало проектирование и использование 
цифровых образовательных ресурсов в обра-
зовательном процессе. Истринский педкол-
ледж представляла преподаватель иностранно-
го языка Наталья Карелина. Она координирует 
в колледже работу по созданию виртуальной 
образовательной среды. Наталья Николаевна 
рассказала о создании цифровых образова-
тельных ресурсов для дистанционного курса 
обучения в колледже.

Соб.инф.
 

ПОГОДА

Шторм прошёл стороной

Прогнозы метеорологов, объявивших 
штормовое предупреждение на 
территории Истринского района 
в середине прошлой недели, не 
оправдались. 

Как сообщили нашей газете на метеостан-
ции «Новоиерусалимская», в среду, 20 октября, 
максимальная скорость ветра составила 14 м/с, 
что совершенно не соответствует силе урага-
на. Никакого ущерба инфраструктуре района 
нанесено не было, растительность не постра-
дала. Только прохожие, спешившие по своим 
делам, ощутили внезапную перемену погоды 
— порывы ветра и сильный ливень. 

В соседнем Волоколамском районе в это вре-
мя скорость ветра достигала 20 м/с, но и там 
обошлось без разрушений.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

КРИМИНАЛ

Старые фокусы

Банда мошенников была задержа-
на в Павловской Слободе сотрудниками 
Истринского УВД на минувшей неделе.

Двое мужчин — уроженец Грузии  и его по-
дельник, уроженец Абхазии, зарабатывали на 
жизнь старыми, как мир, фокусами. Один из 
них недалеко от пункта денежных переводов 
специально ронял денежную «куклу» и устра-
ивался неподалеку в засаде. Когда же потен-
циальная жертва, подняв деньги, заглатывала 
наживку, охота начиналась: к обрадованному 
находкой человеку подходил один из мошен-
ников и предлагал поделить деньги вдали от 
посторонних глаз. Но тут появлялся второй 
мошенник, который подходил к ним и требо-
вал возврата его как будто бы утерянных денег. 
Растерянная жертва, как правило, отдавала все 
имеющиеся деньги бандитам, оставляя себе 
«куклу» с фальшивыми купюрами.

Еще один способ, при помощи которого 
остапы бендеры лишали доверчивых граждан 
денег, заключался в следующем: они занимали 
очередь в пункт перевода и обмена денежных 
средств, где осматривались, выбирая подхо-
дящую жертву. И чаще всего выбор мошенни-
ков падал на приезжих из республик Средней 
Азии, которым подельники предлагали произ-
вести размен денег. Предложение объясняли 
тем, что, мол, для провоза через границу нуж-
ны более крупные купюры. И, конечно же, по-
сле такого «размена» человек оставался ни с 
чем.

Все свои преступления мошенники совер-
шали на территории Москвы и Московской 
области. В настоящее время оба преступника 
находятся под стражей, в отношении них воз-
буждено уголовное дело по статье 159 части 2 
УК РФ (мошенничество). 

Елена СОЛДАТОВА
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В минувший понедельник 
в музее Лучинской 
средней школы состоялось 
торжественное открытие 
мемориальной доски в 
память воина-афганца 
Владимира Царькова.

Церемонию открыл пред-
седатель истринского отде-
ления организации «Боевое 
братство» Николай Гирев, вме-
сте с которым на мероприятие 
приехали афганцы Александр 
Лесневский, Геннадий Цуканов, 
Николай Громов. 

Отец Константин освятил па-
мятную доску с  высеченными 
на ней скупыми, но полными 
драматизма строками: «Воин-
интернационалист воспитан-
ник Лучинской школы рядовой 
Царьков Владимир Алексеевич 
1964-1984 погиб в Афганистане», 
по бокам — изображение орде-
на Красной Звезды, которого 
посмертно удостоен Владимир, 
и значок «Боевого братства». 
К памятной доске и установ-

ленному под ней портрету ге-
роя собравшиеся возложили 
цветы. Взволнованная школь-
ница преподнесла гвоздики 
маме  Владимира — Елизавете 
Емельяновне, от нахлынувших 
чувств обе расплакались…

О подвиге молодых парней, 
принимавших участие в бое-
вых действиях на территории 
Республики Афганистан и по-
гибших при выполнении воин-
ского долга, о необходимости 
хранить память о них гово-
рили на церемонии председа-
тель районного Совета депута-
тов и член «Боевого братства» 
Александр Скворцов, замглавы 
Лучинского поселения Галина 
Пиховская, директор школы 
Татьяна Антипова, председатель 
районного Совета ветеранов 
Людмила Стрелкова, участник 
Великой Отечественной вой-
ны Василий Касаткин. Ученики 
школы выступили с литератур-
ной композицией.

Н.Н. Гирев рассказал корре-
спонденту «ИВ», что в связи с 

приближающейся 31-ой годов-
щиной ввода советских войск 
в Афганистан истринское от-
деление организации «Боевое 
братство» при поддержке глав 
администраций поселений 
проводит большую работу по 
увековечиванию памяти наших 
земляков:

— В школах установле-
ны мемориальные доски аф-
ганцам Николаю Егорову, 
Роману Аменицкому. В посел-
ке Кострово недавно открыт 
памятник Герою Советского 
Союза Александру Голованову. 
В истринской средней школе 
№ 1 есть мемориальная доска 
в память Александра Фомина, 
погибшего в Чечне. В ноябре 
мы намерены повесить мемо-
риальную доску в Котеревской 
школе в память афганца Сергея 
Соловьева. Эта работа необхо-
дима для воспитания патрио-
тического духа в подрастаю-
щем поколении, и мы будем ее 
продолжать.

Ирина ОГОРОДНОВА

ПАМЯТЬ

Запомните их имена

Традиционно в 
середине осени для 
старшеклассников 
проходит культурно-
развлекательное 
мероприятие 
с конкурсами, 
миниатюрами и 
дискотекой.

В
едущая Екатерина Львова 
открыла вечер стиха-
ми поэтессы Маргариты 

Алигер, которые были посвя-
щены самому разноцветному 
времени года — осени. 

Зрительный зал, полный 
одноклассников, педагогов 
и классных руководителей, 
участвовал в тематических 
викторинах. Одна часть зри-
телей соревновалась в знании 
осенних примет, а вторая  от-
гадывала шуточные загадки. 

Затем на сцене состоялась 
презентация осенних поде-
лок. Участие в ней приня-
ли шесть классов, которые 
поочередно демонстриро-
вали свои шедевры, создан-
ные из листьев, сухой тра-
вы и фруктов. Здесь были 
и оригинальный набор би-
жутерии из рябины, и укра-
шенная кленовыми листья-
ми шляпа, и обвязанная 
атласными лентами кор-
зина, внутри которой си-
дел «картофельный» ёжик, и 
многое другое. Следующим 
этапом праздника стал по-
каз музыкальных клипов 
на произвольную тематику. 
Зрителям особенно запом-
нился «клип» на основе пес-
ни «Стоят девчонки, стоят в 
сторонке», в котором маль-
чишки перевоплотились в 

стареньких бабушек, а дев-
чонки – в молодых ребят. 
Другие классы представили 
попурри из разных песен, 
здорово рассмешив зрите-
лей своим выступлением.

В перерыве между кон-
курсами участники твор-
ческой группы Глебовского 
Дома культуры «Веселая ком-
пания» показали шуточную 
сценку «Путаница в эфи-
ре», напомнившую всем при-
сутствующим детскую игру 
«Сломанный телефон».  

В конце вечера каждо-
му классу была вручена по-
четная грамота за участие 
в «Осенней мозаике», после 
чего школьники отправились 
на дискотеку.

Олеся ИСТОМИНА, 
фото из архива ДК

ДОСУГ

ПРАЗДНИК ЗОЛОТА 
И БАГРЕЦА 

В  Глебовском Доме культуры прошёл вечер 
«Осенняя мозаика»

В понедельник в 
Истринском ДК прошел 
вечер памяти Надежды 
Зиминой, которая уже 
пять лет не с нами. 
Педагог-вокалист, она  
создала свой коллектив 
«Надежда», имеющий на 
сегодняшний день два 
состава. 

Некоторые её учени-
ки ныне выступают на ми-
ровых сценах. Надежда 
Викторовна отдала всю 
себя музыке и пению. Все, 
кто соприкасался с ней, 
отмечали её душевность, 
оптимизм, внимательное 
отношение к певцам и уме-
ние подбирать индивиду-
альный репертуар.

Концерт её памяти полу-
чился очень душевным, в 
зале сидели близкие, дру-
зья, знакомые, педагоги 
и ученики музыкальной 
школы, коллеги, гости из 
Москвы. Музыка Ф.Шопена 

— «Ноктюрн № 2» в испол-
нении Елены Романовой 
— отвечала печали дня, 
фильм истринского ТРК 
показывал нам живую 
Надежду Зимину, расска-
зывающую о своей музы-
кальной семье, о будущих 
планах и их воплощении. 
Выступили академический 
хор Истринского ДК (ху-
друк Иван Слесаревский, 
концертмейстер Елена 
Романова), вокальные кол-
лективы «Надежда» (ху-
друк Елена Володина, кон-
цертмейстер Владимир 
Королёв), «Ноктюрн» (ху-
друк Маргарита Здорова, 
концертмейстер Елена 
Романова); солисты: 
Людмила Новикова (спе-
циально приехала из 
Осташкова, сама являет-
ся педагогом), Валентина 
Шпиленок, Борис Павлов, 
Раиса Грачёва, Николай 
Мальцев, Евгений Жула, 
Елена Мансурова (посвя-

тившая стихи Надежде), 
Ольга Емельянова, Татьяна 
Кузнецова. Все они своим 
творчеством продолжают 
дело Надежды Зиминой.
Тяжело было говорить об 
утрате такого человека её 
близким друзьям-коллегам: 
Ивану Слесаревскому, под 
чьим руководством она на-
чинала выступать в хоре, 
Елене Романовой, Татьяне 
Дроздовой, — они были с 
Зиминой неразлучны. 

Звучала музыка, которую 
Надежда любила — и пере-
давала эту любовь другим. 
Приехала её ученица, ныне 
солистка, выступающая на 
мировых сценах, Татьяна 
Рачкова. Слушатели не ску-
пились на аплодисменты, 
крики «браво!». Они были 
заслуженной наградой пе-
дагогу Надежде Зиминой, 
для которой жизнь и музы-
ка были неразделимы.

Людмила ДЕРБУШЕВА

КОНЦЕРТ

Музыка надежды

На заседании депутатской 
группы в Костровском 
поселении двум руководителям 
вручены памятные нагрудные 
знаки «65 лет Великой 
Победы» .

Вроде бы Ольга Табунцова, глава по-
селения, и Сергей Игнатьев, руководи-
тель АОЗТ «Кострово», к войне непосред-
ственного отношения не имеют. Но тому, 
с каким вниманием они относятся к стар-
шему поколению, могли бы поучиться 
многие руководители. Именно за тепло-
ту и душевную заботу истринский район-
ный Совет ветеранов и представил Ольгу 
Алексеевну и Сергея Михайловича к на-
граждению памятным знаком.

— В нашем поселении, — рассказыва-
ет председатель первичной ветеранской 
организации  Мария Смирнова, — вошло 
в традицию чествование бывших фрон-
товиков, тружеников тыла, а также тех, 
кто вложил много труда в успешное раз-
витие поселения. На каждом празднике 
они – желанные гости. Им вручают подар-
ки, поздравительные адреса, приглашения 
на юбилейные даты и большие праздни-
ки, оказывают материальную помощь за-
болевшим. Средства на это выделяют ад-
министрация поселения и руководство 
АОЗТ. Когда бы мы ни обращались к ним 
за помощью — всегда получаем поддерж-
ку и понимание.

Ирина ОГОРОДНОВА

ВРУЧЕНИЕ

Награда за внимание к пожилым

МЕРОПРИЯТИЕ

Душевно отдохнули

В Обушковском поселении 
празднование Покрова 
Пресвятой Богородицы 
совместили с Днем пожилого 
человека. На мероприятие 
собралось много народу.

Сначала гости приняли участие в 
освящении источника, к которому 
от Покровского ДК недавно проложе-
на аккуратная дорожка из плит, а тер-
ритория вокруг облагорожена. За во-
дичкой здесь всегда выстраиваются 
очереди; по мнению жителей, она от-
менная на вкус.

На средства администрации и мест-
ных спонсоров в помещении Дома 
культуры были накрыты столы, за ко-
торые пригласили пожилых сельчан. 
Их сердечно поздравила глава посе-
ления Надежда Михарева. На сцену 
пригласили супругов Шестопаловых, 
Коноваловых и Савельевых, которые в 
любви и согласии прожили по 50 лет. 
Их поздравили с золотой свадьбой, 
вручили цветы и ценные подарки. 
Настроение у всех было прекрасное, 
пожилые люди пели под баян люби-
мые песни.

Ирина ОГОРОДНОВА 

КУЛЬТУРНЫЙ ОБМЕН

Дружба хоров

Академический хор Истринского 
ДК под управлением заслуженного 
работника культуры МО Ивана 
Слесаревского принимал у себя в 
гостях муниципальный камерный 
хор из Обнинска «Партес», которым 
руководит заслуженный работник 
культуры РФ Татьяна Булгакова. 

Пять лет назад истринские «академики» 
были в Обнинске с концертом, там позна-
комились с «Партесом» и решили обмени-
ваться творческими визитами.

Хор из Обнинска дал концерт в 
Истринском ДК, исполнив духовную, 
классическую музыку русских и зарубеж-
ных композиторов, а также народные пес-
ни. Коллектив в хорошей форме, состав в 
основном молодёжный, имеющий музы-
кальное образование. Интересно ориги-
нальное построение певцов на сцене по 
голосам, хорошее звучание. И, конечно, 
похвально, что в репертуаре хора много 
произведений духовной музыки, которая 
сейчас востребована в мире. 

Гости с удовольствием посетили 
Новоиерусалимский монастырь и оста-
лись довольны тёплым приёмом, который 
завершился чаепитием и песнями.

Людмила ДЕРБУШЕВА
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По сложившейся традиции 
в это воскресенье в честь 
профессионального праздника 
автомобилистов России 
коллектив АТП (филиал 
Мострансавто) дарит жителям и 
гостям города яркий и полный 
настоящего драйва праздник, 
во время которого будут и 
автогонки, и показ новых 
ретроавтомобилей, и футбольные 
состязания, и многое другое. 

- Для нас очень важно сделать этот 
день особенным. И для земляков, кото-
рые увидят нас и наши возможности; 
и для коллектива: человек должен по-
нимать, что трудится – а работа у нас 
тяжелейшая – не зря, что его на пред-
приятии ценят, отмечают. Да и потом 
– День автомобилиста – праздник все-
народный, всероссийский, ведь сегод-
ня практически все за рулём, – уверен 
Олег Дёмкин, директор АТП. – Наша за-
дача в ближайшие выходные – пода-
рить городу и району праздник. 

 
СИЛЫ, НЕРВЫ, ДЕНЬГИ, 

КРИЗИС. И ОЧЕНЬ 
ТЯЖЁЛОЕ ЛЕТО… 

…И для водителей, и для пассажи-
ров, и для техники. И ещё – затяжной 
ремонт переезда, на котором АТП по-
несло убытки, которые никто не вос-
полнит. Ведь было сорвано 120 рейсов. 
Люди опоздали, не уехали, автобусы 
прибыли не привезли. Олег Дёмкин 
направил соответствующие письма во 
все инстанции, но ответа нет…

- Как жару пережили?
- Это разговор отдельный. 

Пассажиры в жару просто ездить пе-
рестали. Но даже в тех невероятных 
для нашего региона условиях мы 
всё равно выполняли план, собира-
ли доходы, и договорные перевозки 
делали на транспорте общего поль-
зования, который по контракту воз-
им. Вот что хочу подчеркнуть: нам 
здорово помогла в жару наша база. 
Водители заезжали туда, быстро оку-
нались, переводили дух и – на рабо-
ту. Но с другим настроением, с новы-
ми силами. 

КРИЗИС НЕ ПОМЕШАЛ 
ОБУСТРОИТЬ НОВЫЙ 

УЧЕБНЫЙ КЛАСС
- Знаете, мы работаем, как говорит-

ся, невзирая ни на что и вопреки все-
му. Да, нас потрепал и кризис, я уверен, 
во многом созданный искусственно, но 
когда тебя преследует финансовая не-
погода, ты начинаешь изыскивать дру-
гие варианты, новые ходы, рискуешь и 
– в результате, понимаешь, что такие 
вещи здорово дисциплинируют: про-
веряют и руководителей, и полностью 
всё предприятие. 

- Олег Тихонович, в самом нача-
ле пресловутого кризиса практиче-
ски сошли на нет международные пе-
ревозки – а ведь это деньги, прибыль. 
Что происходит в этой сфере сейчас?

- Было очень тяжело, не скрою: мы 
работали на Финляндию, оттуда шли 
грузы ровным, налаженным потоком: 
а что мы туда и оттуда только ни воз-
или – и мотоциклы, и  пиво, и косме-
тику! И вдруг – затишье… Оттуда грузов 
просто не стало. В этот момент мы ки-
нулись на российский рынок, работа-
ли в междугородке, по России, вплоть 
до Дальнего Востока. Конкуренция 
была жестокая. Но сейчас в междуна-
родных перевозках всё стабилизиро-
валось, грузов стало полно, ставки вы-
росли, и одна машина сейчас привозит 
в месяц дохода уже 330 тысяч рублей. 
Так что вздохнули.  

Также, не взирая на финансовые не-
урядицы, лихорадившие предприятие, 
в АТП обустроили превосходный учеб-
ный  класс по безопасности движения. 
Нашли приличную нижегородскую 
фирму, которая и собственный авто-
дром для АТП сделала, и отремонтиро-
вала помещение. Класс признан одним 
из лучших в Московской области. Там 
электроника, компьютеры, выдвижные 
стенды… 

- Там всё-всё предусмотрено. И даже 
кулер с водой. Смотрю, что теперь на 

учебных машинах ездят одни девуш-
ки, для них и создали особые условия, 
– улыбается Дёмкин. 

ЖЁСТКАЯ КОНКУРЕНЦИЯ: 
РАБОТАЕМ С ОПЕРЕЖЕНИЕМ 

И вот тому пример. Один из наиболее 
популярных и прибыльных для пред-
приятия маршрутов – 950-ый, Москва-
Касимов. В день у АТП от Щёлковского 
автовокзала уходит три автобуса в этот 
город. До Касимова ходу 350 км, 450 ру-
блей стоит билет. Всё дело в том, что с 
этим городом нет иного сообщения: 
только автобусное. 

- Начинали с одного автобуса – каж-
дый день один выход, а сейчас стало 
три. На маршруте ведь можно зарабо-
тать деньги, только раскатав его, нала-

див регулярные рейсы. В начале были 
убытки, нас руководство за это здоро-
во упрекало, а мы, раскатав три марш-
рута, и в праздничные дни пуская 
дополнительные рейсы, стали зара-
батывать «живые» деньги: ежедневно 
100-115 тысяч. Все удивляются, а поче-
му Истра-то людей возит? При чём тут 
вообще истринское АТП? – рассказыва-
ет Геннадий Махов, замдиректора АТП 
по перевозкам.  Конкуренты не дрема-
ли, и пытались отнять лакомый, нала-
женный маршрут, на который АТП по-
ложило столько сил!  

- Мы боролись и отстояли свои пра-
ва. Вообще стараемся работать достой-
но и опережать события. Если это-
го не делать, будет много проблем. 
Например, ещё в марте этого года вы-
шло постановление, что на каждом 
международном рейсе на всех креслах 
должны быть ремни безопасности, так 
вот на автобусах истринского АТП они 
уже давно были. 

ПОЛУЧИЛИ ПЯТЬ НОВЫХ 
МИКРОАВТОБУСОВ 

«МЕРСЕДЕС-СПРИНТЕР»
Удобные, ходкие, симпатичные, пар-

ковать их легко, проедут везде. И ка-
чество отменное, как у любой немец-
кой машины. Людям в них нравится. 
Весело бегут эти белые «маршрутки» 
во все концы города, по району. 

До конца года АТП планирует полу-
чить и новые мягкие автобусы МАНы, 
конечно, в лизинг. Проценты граби-
тельские, предприятие переплачивает 
за новый автобус примерно 30% от об-
щей цены (если, к примеру, «Спринтер» 
стоит 52 тысячи евро, то в лизинг он 
выйдет под 90). Поэтому МАНы будут 
работать там, где часовая выручка со-
ставит 1713 рублей, не менее. Такие ма-
шины ходят на Касимов, в Тушино. 

«Но наши колёса – наш кусок хлеба. И 
раз уж заговорили о Москве, то напом-
ню, что пускаем два маршрута в день по 
Москва-Риге с учётом магазина «Ашан»; 
у нас там даже определённый контин-
гент пассажиров сложился. Особенно 
это стало удобно, когда открыли до-
рожную развязку над Москва-Ригой», – 
отметил Махов. 

НОВЫЙ ЦЕХ 
ЕВРОПЕЙСКОГО УРОВНЯ

С городскими автобусами пробле-
мы были всегда. Денег на ремонт не до-
ждёшься, прибыль с неба не упадёт.  Но 
если у немецких автобусов кузов лет 
десять трогать не надо (даже «немцы» 
1982 года выпуска, списанные на ро-
дине и проданные в страны Восточной 
Европы и в Россию тысяч эдак за 300 

евро, бегают себе без особых забот) то 
«родные» «Лиаз-52» и «Лиаз-56», с виду 
красивые, как белые корабли, больше 
пяти лет не выдерживают. Им нужна 
перетяжка металла, новые полы, сиде-
ния. Раньше всё это делали для наше-
го АТП на Можайском, на Зарайском за-
водах, причём, некачественно, безумно 
дорого - ремонт выходил чуть ли не на 
800 тысяч! Да ещё автобус там стоит ме-
сяца по два в ремонте. На диагностику 
же приходилось гонять все 110 автобу-
сов в Красногорск. Сколько людей от-
влекали, а время, а качество… 

- Просчитали цену вопроса, и ре-

шили «дяде» денег больше не пла-
тить. Своими силами ремонтиру-
ем автобус не за 800, а за 300 тысяч 
рублей. Разницу чувствуете? А всё 
потому, что теперь у нас есть цех 
диагностики европейского уровня, – 
говорит Олег Олегович Дёмкин, зам-
главного инженера. 

Захожу в цех. Красивый, светлый, 
просторный, очень цивилизованный. 
Не цех - сказка. Возводили его, как го-
ворится, с приключениями. Всё обго-
ворили с руководством Мострансавто, 
получили добро, заказали проект, на-
чали строить. Меняется руководство. 
Новая директива - всё запретить, денег 
нет, и не будет.

- Но мы своего добились. Прошли 
все тернии. Теперь здесь можно про-
вести диагностику любого средства – 
от запорожца до автопоезда и больше-
грузов, есть и линия по замене колёс. 
Теперь у нас для автобуса и «малярка» 
своя, а люди, которые в этом цеху тру-
дятся – в комплексной бригаде кузов-
ного ремонта пять человек, они де-
лают полный капитальный ремонт 
автобуса - имеют премию. У них и от-
ношение к работе другое. 

Всё делаем сами, с любовью, со вни-
манием, ведь сам для себя плохо не сде-
лаешь. В районе такого цеха ни у кого 
нет. Да их по всему Подмосковью от 
силы несколько наберётся, – уверен 
Олег Олегович. 

СПОРТИВНЫЕ УСПЕХИ 
У АТП – ОСОБАЯ ГОРДОСТЬ 

- И об этом нельзя не сказать. 
Водитель нашего АТП Владимир 
Сучков на чемпионате России сре-
ди зилов занял третье место, а войти 
в тройку призёров по стране – согла-
ситесь, здорово, это не рядовой успех. 
В команду гонщиков «Мострансавто» 
входит и Владислав Дёмкин, прозван-
ный за спортивные достижения ис-
тринским Шумахером. 15-летний 
Влад - мастер спорта международ-
ного класса, бронзовый призёр чем-
пионата Европы-2010, чемпион зоны 
Центральной Европы по автокроссу в 
классе «Юниор-багги 600 см3).  

Футбольная команда АТП стала чет-
вёртой в Первенстве Истринского рай-
она, тоже результат совсем неплохой, 
– рассказала председатель профсоюз-
ного комитета  Елена Поветникова. 

НАГРАДЫ НАХОДЯТ ГЕРОЕВ
АТП сегодня – это коллектив в 467 

человек, из которых 151 - водитель. 
Здесь около 170 единиц техники, из 
них – 110 автобусов. В честь профес-
сионального праздника руководство 
АТП будет награждать 28 наиболее от-
личившихся работников. Людей отме-
тят грамотами, премиями, ценными 
подарками. 

Почётную грамоту подмосковного 
правительства получит Андрей Ельчев 
– механик ОТК, Почётную грамо-
ту губернатора Владимир Ивахненко 
– водитель пассажирской колонны. 
Нагрудные знаки «Почётный работник 
Мострансавто» достанутся кондукто-
ру Галине Голенцовой и слесарю по ре-
монту автомобилей Андрею Гришакову. 
Нагрудным знаком «За безаварий-
ную работу» первой степени отметят 
Льва Филатова,  за безаварийную рабо-
ту второй степени - Сергея Майорова 
и Дмитрия Данилова,  а за безава-
рийную работу третьей степени - 
Анатолия Плотникова, Владимира 
Долгова,  Дмитрия Мажорова: все – 
водители автобусов. Грамоты адми-
нистрации района дадут слесарю по 
ремонту а/м Николаю Куликову, во-
дителю прогрева-перегона Сергею  
Христофорову, водителю пас-
сажирской колонны Владимиру 
Неженскому, заместителю главного 
инженера Олегу Олеговичу Дёмкину, 
технику отдела кадров Любови 
Рябчиковой.  

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото автора 

ВСЕГДА НА ШАГ ВПЕРЕДИ 
В новом цехе Истринского АТП можно провести сложнейшую диагностику  любого транспортного средства

Новые «золотые» буквы украшают вывеску на въезде в АТП

Учебный класс  оборудован по последнему слову

Новый цех диагностики: скоро  открытие
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На прошлой 
неделе сотрудники 
ВДПО совместно с 
педагогами детского 
сада «Рябинка» №13 и 
дедовской школы №4 
провели занятия по 
правилам пожарной 
безопасности, 
рассказали детям о 
своей профессии. 

В пожарной части для 
ребят была организова-
на познавательная экс-
курсия. Сотрудники 
радушно встреча-

ли маленьких гостей. 
Заместитель председате-
ля по организационно-
массовой работе Татьяна 
Сергеева рассказала о 
пользе и вреде огня и о 
том, как вести себя при 
пожаре. На наглядных 
пособиях дети изучили 
устройство огнетушите-
ля. И, конечно же, всем 
сразу же захотелось ис-
пробовать его работу на 
практике. Экскурсия про-
должилась на территории 
пожарной части, где де-
тям показали пожарные 

машины, познакомили с 
особенностями их управ-
ления и даже разрешили 
посидеть и порулить в ка-
бине. Вот было радости! 
Ребята с удовольстви-
ем посмотрели учебные 
фильмы и мультики на 
противопожарную тема-
тику, закрепив в памяти 
услышанное и увиденное. 
В завершение каждый ре-
бёнок получил подарок и 
шоколадный приз. 

Подготовила 
Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 

фото из архива школы

Н
а столах в фойе среди журна-
лов и таблиц лежат стеклян-
ные электрические фонари, 

громкоговорители. На входе на-
чальник приёмного эвакуационно-
го пункта ПЭП №1 Ольга Кузнецова 
предлагает всем пришедшим прой-
ти в актовый зал… 

Начальник управления по без-
опасности Истринского района 
Александр Перерва знакомит при-
сутствующих со стратегией эваку-
ации, показывает на схеме, в каких 
районах Истры при возникновении 
чрезвычайных ситуаций будут раз-
мещаться прибывающие из ближ-
него Подмосковья люди, объясняет, 
какие действия будут осуществлять-
ся для их принятия, оформления и 
дальнейшего размещения. 

В Истре на данный момент су-
ществуют три ПЭП для принятия 
эвакуируемых. Первый располо-
жен в Центре досуга «Мир», второй 
развёрнут в истринском Центре 
«Вдохновение», а третий, резерв-
ный, находится в здании МУП 
«Истринская Теплосеть» на Южном 
проезде. 

— Задача пунктов — в краткие 
сроки принять и разместить эвакуи-
рованных людей и их семьи, — объ-
ясняет глава Истры Юрий Савельев. 
— В связи с предполагаемым прибы-
тием в наш город в случае экстрен-
ной ситуации большого количества 
рабочих и служащих предприя-
тий, организаций, будет значитель-
но увеличен расход и потребление 
электричества, тепла, воды и газа, 
что никаким образом не должно от-
разиться на инфраструктуре Истры 
и качестве жизни её граждан. 

Глава города подчеркнул, что все 
нормативные документы необхо-
димо разработать уже сегодня, что-
бы «в час икс», если таковой вдруг 
наступит, не возникло затрудне-
ний и проволочек. Кроме того, вла-
сти должны в оперативном порядке 
получать информацию о предпри-
ятиях и организациях Московской 
области, вести мониторинг пере-
движения людей. Всё это необхо-
димо для разработки правильной 
стратегии действий руководства и 
граждан района в условиях ЧС, не-
допущения хаоса и паники. 

Затем все присутствующие пере-
ходят в фойе Центра, где Александр 
Перерва на примере ПЭП №1 рас-
сказывает, как и по какому плану 
будет действовать эвакуационный 
пункт. В чрезвычайных обстоятель-
ствах, говорит он, эвакопункты ра-
ботают круглосуточно. Поэтому ис-
ключительно важно, чтобы каждый 
ПЭП был полностью укомплектован 
штатными сотрудниками, работаю-
щими посменно. Главные задачи на-
чальника пункта — взаимодействие 
с эвакуационными комиссиями го-

родских и сельских поселений рай-
она, сбор и анализ информации, 
выполнение плана по размещению 
эвакуируемых граждан. 

— Сначала прибывающие про-
ходят через металлодетектор, за 
которым их встречают сотрудни-
ки ПЭП, ответственные за встре-
чу и учёт людей, — рассказывает 
Александр Иванович о работе эва-
копункта. — Они заносят в базу 
данных личные сведения о при-
бывших, составах их семей, ин-
формацию о районе, из которо-

го прибыли эвакуируемые. Затем 
ответственный за группу прибыв-
ших получает ордер на жилье — по 
закону на каждого человека долж-
на быть выделена жилая площадь 
от 1,5 до 2-х квадратных метров 
— после чего группа поступает в 
распоряжение сотрудников ПЭП, 
ведающих отправкой и сопрово-
ждением людей. В течение часа 
группа успевает распределить по-
рядка ста человек.

 В ПЭП для всех нуждающихся 
открыт медицинский пункт, дей-
ствует комната матери и ребёнка, 
оборудованная пеленальным сто-
ликом, несколькими раскладушка-
ми, детскими игрушками, литера-
турой, предметами личной гигиены 
первой необходимости. Глава рай-
она осталась довольна оснащени-
ем детской комнаты, которая была 
подготовлена силами управления 
образования совместно с заведую-
щей детским садом № 23 Натальей 
Филипповой. 

В заключение Анна Щерба побла-
годарила организаторов пункта и 
всех присутствующих и озвучила 
всеобщее пожелание: чтобы чрезвы-
чайных ситуаций никогда не про-
исходило. «Тем не менее, мы долж-
ны быть к ним готовы», — отметила 
она.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ,
фото автора

РЕПОРТАЖ

ЭВАКУАЦИЯ ПОНАРОШКУ
Представители власти учатся действовать в экстремальных ситуациях

В Центре Досуга «Мир» 21 октября глава Истринского района Анна 
Щерба, главы сельских и городских поселений знакомились с 
деятельностью приёмных эвакуационных пунктов (ПЭП). Такие 
пункты создаются на случай экстренных ситуаций: природных 
или техногенных катастроф, террористических актов или 
военных угроз.

МЕРОПРИЯТИЕ

«Моя профессия - пожарный»
В связи с ухудшением 
погодных условий 
дорога становится 
особенно опасной.

Зима не терпит резкого во-
ждения, и её главные законы — 
умеренность и аккуратность. 
Лучший способ торможения 
— двигателем на более низкой 
передаче. Помните, что занос 
легче предупредить, чем пога-
сить, когда он уже возникнет.

СКОЛЬЗИТЬ НЕЛЬЗЯ 
ОСТАНОВИТЬСЯ 

Тормозите так, чтобы не бло-
кировать колеса. Почти полная 
гарантия от юза, а стало быть, 
от заноса — прерывистое тор-
можение. Но при самом зано-
се тормоза лучше не трогать. 
Сохранить прямолинейное на-
правление движения вам помо-
жет умелая работа рулем.

 Выбирая скорость движе-
ния, не забывайте не только 
о ее соответствии ПДД и до-
рожным знакам, но и о том, 
что на снегу тормозной путь 
втрое больше обычного.

Цепи противоскольжения 
и лопата в багажнике никогда 
не будут лишними. Особенно 
если вам предстоит двигаться 
по проселочным дорогам.

В снегопад или туман не-
медленно зажгите габарит-
ные огни. На скользкой до-
роге трогайтесь с места на 
повышенной передаче — 
меньше вероятность пробук-
совки, чем на первой.

Оставляя автомобиль на 
долгое время на холоде, не 

пользуйтесь стояночным тор-
мозом: увлажненные колодки 
могут примерзнуть к тормоз-
ным барабанам или дискам.

ЗАМЕДЛЕННЫЕ 
РЕАКЦИИ 

Учитывайте тот факт, что 
пешеход замечает зимой при-
ближающийся автомобиль 
значительно позже, чем в дру-
гие времена года: в теплой 
одежде он хуже слышит и ему 
труднее следить за движени-
ем. Ни в коем случае не рас-
считывайте на расторопность 
пешеходов, так как их под-
вижность значительно сни-
жается в холодный период. 
И разумеется, особое внима-
ние старикам и детям, поведе-
ние которых зачастую бывает 
непредсказуемо. 

Помните, что возле оста-
новок маршрутного транс-
порта и перед светофорами 
от частых торможений об-
разуются наледи, поэтому на 
этих участках будьте особо 
осторожными.

Замерзшие стекла и теплая 
одежда ограничивают ваши 
водительские способности.

ВО ЧТО ПЕРЕОБУТЬ 
МАШИНУ?

А теперь немного о шинах. 
Немалая часть водителей не 
«переобули» свои транспорт-
ные средства. Кто-то так и 
продолжает ездить на летней 
резине, а большинство пред-
почитает кататься на всесе-
зонных, или, иначе, универ-
сальных шинах.

Вместе с тем, давно уста-
новлено, что «универсаль-
ности» в промышленной 
продукции добиться практи-
чески невозможно — во вся-
ком случае, в производстве 
шин. Всесезонные по ком-
плексу своих характеристик 
летом хуже летних, зимой, 
соответственно, — зимних 
покрышек. Летние шины из-
за специальных добавок в со-
став резиновой смеси на жаре 
не «плывут», меньше изнаши-
ваются. Зимние же на моро-
зе не дубеют, остаются эла-
стичными. Всесезонные при 
низких температурах начи-
нают напоминать пластилин. 
И тем более недопустимо ис-
пользование летней резины в 
морозы. 

Какие же шины выбрать, 
с шипами или без них, ре-
шать вам. Главное достоин-
ство нешипованной зимней 
резины заключается в хоро-
шем сцеплении с сухим ас-
фальтом и снегом, но при 
гололеде, по сравнению с 
«шипами», она явно проигры-
вает. Шипованные покрыш-
ки очень хорошо себя зареко-
мендовали при движении по 
льду и по накатанному снегу, 
но на чистом асфальте могут 
скользить.

Напоследок несколько слов 
о том, как хранить снятую ре-
зину. Покрышки необходи-
мо беречь от прямых солнеч-
ных лучей и осадков. Нельзя 
размещать резину вблизи ба-
тарей отопления, обогревате-
лей и электроприборов.

СОВЕТ

Особенности езды в зимний период 



Встречи и пожелания. День 
автомобилиста  в коллективе 
строителей. 

- Не надо, - говорит Владимир 
Ковальчук, - меня  фотографировать, 
не фотогеничный я -  ни на охоте, ни на 
рыбалке никогда не фотографируюсь. 

Ни на охоте, - вы слышите? -  Ни на 
рыбалке!.. – Вот такие в коллективе 
ПСО-13 предпочтения! 

Отчетливо запомнилась работа 
Ковальчука на спорткомплексе, в 2007 
году,  когда  там устанавливали опо-
ры  освещения. Работать можно было 
именно автокраном  КЛИНЦЫ, и имен-
но, как решили тогда: с Ковальчуком, 
он, точно, справится!  

Это была, в принципе, очень серьез-
ная задача: предстояло выполнить 
монтаж опор, каждая из которых име-
ла  42 метра в высоту! Без согласования 
проекта производства работ кранами 
(ППРк) осуществлять такую опера-
цию нельзя: надо, чтобы каждый четко 
понимал свою задачу и ясно представ-
лял, как ее реализовать. Вот и тогда все 
предложения Ковальчука проекти-
ровщиками были учтены, годы на ли-
нии – это годы на линии, крановщик и 
монтажники предложили много дель-
ного! К шести часам вечера закатное 
солнце совершенно по-праздничному 
освещало участников события. Все 
прошло, что называется, без сучка и 
без задоринки. На  линию вызыва-
ли в тот день  бригаду П.Я.Теплякова, 
линейным прорабом был Д.Кулешов, 
сейчас он  в Калуге, на строительстве 
А-Парка. Руководил проектом стро-
ительства Д.Ю. Воротнин. Ну, а со-
лировал  и был триумфатором того 
дня именно машинист автокрана 
Владимир Николаевич Ковальчук. 

Находясь на трибунах нового фут-
больного поля,  взгляните на мач-
ты освещения и представьте, как их 
устанавливали...

И этот экстрим  может быть частью 
повседневной работы, подумать толь-
ко!  Павел Блинов и Андрей Дмитриев  
в свое время подумали – были отлич-
ные слесаря, работали с клубом авто-
гонщиков СПМК-96, где их воспитали, 
любили, ценили! Освоив профессию 
близко к совершенству, молодые люди 
упросили отправить их на курсы ав-
токрановщиков! Оба уже работают и 
отзывы - самые уважительные; иногда  
кажется  – Павел просто светится от 
счастья, что ему доверили новый авто-
кран «Ивановец».  

...Как-то вечером, на базе: Вы поче-
му не уходите, Павел? – Андрея жду. 
– Что-то случилось? – Да нет -  про-
сто поговорить, рассказать, какой был 
день... 

Вам тоже вспомнилось? Счастье – 
это когда с радостью на работу и  с ра-
достью – домой. Дома у Павла жена и 
маленькая  дочка. Жена Юлия и ба-
бушка Валентина Петровна поздрав-
ляют его с Днем автомобилиста! Это 
поздравление и ближайшему дру-
гу Павла, Андрею Дмитриеву, и все-
му большому и дружному коллекти-
ву, в котором встал на крыло  внук Г.А. 
Блинова, имя которого принадлежит 
мартирологу ПСО-13, но кого всег-
да  вспоминают как  Специалиста и 
Человека с Большой буквы. Павел ра-
ботает так, чтобы не уронить досто-
инство Рабочего человека  - как и учил 
дед, как работают лучшие представи-
тели молодёжи ОАО «ПСО-13». 

Предпраздничные пожелания: если 
бы газетные полосы позволили, по-
звонили бы в каждую семью! К  са-
мым добрым пожеланиям этого дня  
присоединились: 

Внучка М.В. Поминова, Екатерина: 
- Желаю любимому дедушке сча-

стья, здоровья, благополучия и чтобы 
его уважали в коллективе!

Галина Павловна Вышемирская по-
здравляет супруга Игоря Игоревича и 
желает всему коллективу УМ-13:

- Удачи на дорогах, работать без ава-
рий, ну и конечно  семейного счастья, 
это самое главное! (супруги скоро 25 
лет, как  вместе – устами женщины в 
данном случае глаголет Истина!..)

Звонок в редакцию, прораб Иван 
Митрофанович Саунин: 

- Обязательно поздравьте с празд-
ником Владимира Николаевича 
Лобанова!

...Увидев имена лучших , начальник 
участка башенных кранов В. Рыкунов 
обескуражил комментарием:  

- Сибилев! – Да чета  Сибилевых, 
Георгий Иванович и Татьяна 
Васильевна, самая не дисциплини-
рованная!!! Всем известно: на работу  
- раньше всех, еще когда работать не 
начали, после  работы – самые послед-
ние! - И о них же добавил: - Поддержка 
семьи – это самое важное. Человеку за 
рулем нужно, чтобы его ждали!

Накануне Дня автомобили-
ста В.А. Игнатов, генеральный 
директор Управления механи-
зации -13, назвал газете имена 
передовиков своего коллекти-
ва, вот они:

Автокрановый участок: 

-  Павел Блинов, Санвел 
Варданян, Игорь Вышемирский, 
Юрий Гарбузов, Алексей 
Данилов, Андрей Дмитриев, 
Андрей Евстратов,  Олег 
Ермаков, Владимир Ковальчук,  
Владимир Марков, Николай 
Маков, Сергей Марьин, Алексей 
Маслов, Ренат Сафин, Олег 
Фирсов, Николай Чеснаков.

Водители: 
Николай Архаров, Рустам 

Асадов, Виктор Винокуров, 
Александр Власов, Дмитрий 
Гончаров, Николай Дворников, 
Юрий Елагин, Сергей Иванов, 
Дмитрий Клачков, Владимир 
Кленов, Дмитрий Кондаков, 
Валерий Костаченко, Николай 
Леонов, Николай Макаршин, 
Сергей Макулов, Виктор Мижуй, 
Александр Небылица, Алексей 
Оников, Михаил Васильевич 
(отец) и Олег (сын) Поминовы, 
Михаил Сахаров, Анатолий 
Серебров, Павел Серов, Георгий 
Сибилев, Андрей Иванович  
Скоков,  Александр Тройняков, 
Станислав Тюрин,  Сергей 
Шириков, Юрий Юрасов, Иван 
Юров.  

А все вместе, коллектив води-
телей УМ-13 поздравляют своего 
дорогого, уважаемого диспетче-
ра Валентину Ивановну Ежову, от 
всего сердца!

ТРАНСПОРТНЫЙ 
ЦЕХ  УПТК

С раннего утра 
цементовозы А.А. 
Горшкова и В.Е. 
Иванова готовы к ра-
боте. На бетонный 
узел первый цемент 
должен прибыть  уже 
к 7 часам.

-Работаем с колес, - 
скажет начальник от-
дела реализации О.Ю. 
Антонов. – Цемент 
расходуется момен-
тально! Эти водите-
ли у нас – лучшие, за 
месяц  перевозят око-
ло 6 000 тонн. Работа  
очень напряженная 
– растворобетонный 
узел стоять не должен! 
Их девиз: «Не спешить,  
но поторапливаться!» 
- Хороший принцип, 
в такой работе нуж-
на скорость, но нуж-
на и безопасность. От 
души желаю нашим 
передовикам всего са-
мого наилучшего! 

- А кого отметить в 
предпраздничной пу-
бликации из числа 
миксеристов? 

- Это  С.С. Тюмаков, 
В.А. Егоров, Н.И. 

Коновалов,  И.И. 
Иванов, О.Ю. 
Русманов, Ж.А. 
Миракян, В.Т. Балан, 
В.Н. Буга. 

Заместитель на-
чальника УПТК Л.Б. 
Федоренкова:

- Гладкой дороги и 
побольше работы всем 
нашим водителям! 
Прибавьте в статью 
имена: А.С. Денисов, 
Ю.А. Исакин, В. Ширёв, 
А.А. Коваленко!

Поздравляем и всех 
диспетчеров и работ-
ников весовой, а также 
механиков гаража!

В гараже УПТК  С.Р. 
Волянского  уже проч-
но воспринимают  как 
отличного механика и 
как  деятельного, со-
бранного человека. 

- Энергия, компе-
тентность и требова-
тельность  помогают 
Сергею  Романовичу  
без  ненужных про-
волочек  решать 
многие текущие во-
просы, которые воз-
никают в гаражном 
хозяйстве. Временно 
мы без начальни-
ка гаража – Сергей 
Романович выручает,  
– прокомментиро-
вали  в управлении 
т е х н о л о г и ч е с к о й 
комплектации. 

В канун Дня 
строителя  имена 
Сергея Романовича  
Волянского и Виктора 
Егоровича Иванова 
занесены на Доску 
Почета УПТК (на 
снимке). 
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№ 43ГОРОД МАСТЕРОВ: ОАО «ПСО-13»

Тексты и фото - А. АППОЛОНОВА

НАВСТРЕЧУ ПРАЗДНИКУ 

ДОРОГА НАВСЕГДА
- Отними у них  дорогу, и они не будут знать, куда себя деть!

Коллектив УМ-13 занят на перевозке грунта, песка, щебня, раствора, бетона.
Транспортировка сборных и ж/б элементов, арматуры, бордюрного кам-

ня и пр. грузов, а также погрузочно – разгрузочные  и монтажные  работы – 
это тоже они, водители и машинисты автокранов – люди, без которых сра-
зу встает любая стройка. 

Ковальчук В.Н. Волков В.И. П. Блинов Дм. Гончаров и Г.И. Сибилев

СПМК-96 ОАО «ПСО-13» ТРЕБУЮТСЯ: 
слесаря-сантехники; электросварщики ручной сварки; 

каменщики; плотники; 
монтажники по монтажу стальных и ж/б конструкций.

Обращаться: г. Истра, Советская,47. Тел. 994-56-82

Мечта водителя – свободная красивая дорога - с  отличным покрытием! 
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«Горящее» лето не должно 
повториться

Борис Громов подвел итоги 
борьбы с пожарами

26 октября 2010 года губернатор Московской 
области Борис Громов провёл совещание по под-
ведению итогов тушения лесоторфяных пожа-
ров в Подмосковье в июле-сентябре этого года. В 
совещании приняли участие заместитель мини-
стра по чрезвычайным ситуациям РФ Александр 
Чуприян, члены Правительства Московской об-
ласти, депутаты Мособлдумы, главы муници-
пальных образований. 

По словам губернатора, прошедшее лето, с 
одной стороны, показало, что большинство глав 
городов и районов, а также подавляющее боль-
шинство сотрудников подмосковных предприя-
тий и организаций отнеслись к решению слож-
нейших задач по тушению лесных и торфяных 
пожаров на должном – высоком уровне, а с дру-
гой стороны, сложившаяся чрезвычайная ситу-
ация выявила серьезные проблемы и упущения, 
которые ни в коем случае не должны повторить-
ся в будущем. 

«Мы не имеем права допускать гибели лю-
дей, потери населенных пунктов, несмотря ни 
на что», - подчеркнул губернатор. «Сильные по-
жары произошли на территории Подмосковья, 
и мы все обязаны заблаговременно готовить-
ся к возможным катаклизмам и принимать все 
меры к тому, чтобы не допустить тяжелых по-
следствий», - добавил он. 

С докладом по итогам тушения лесоторфя-
ных пожаров в Подмосковье летом и в нача-
ле осени 2010 года выступил заместитель пред-
седателя Правительства Московской области 
Василий Громов. По словам Василия Громова, 
в нынешнем году в связи с малочисленны-
ми осадками пожароопасный период начал-
ся раньше обычного: уже с начала апреля были 
зафиксированы возгорания в связи с беспоря-
дочным палом сухой травы. В связи с этим при 
Правительстве Московской области оператив-
но начал работу Центр по противодействию 
и тушению пожаров, который работает кру-
глые сутки и по сей день. Было проведено свы-
ше трех тысяч проверок в лесах, на торфяниках 
и в садоводческих товариществах, которые вы-
явили серьезные недостатки. В частности, из 4 
939 естественных и искусственных водоёмов, 
расположенных на территории Подмосковья, 
лишь 20% могло быть использовано для туше-
ния пожаров. Самое неблаговидное положение 
в этом плане – в Солнечногорском, Клинском, 
Ступинском, Шатурском, Щелковском, Орехово-
Зуевском, Луховицком районах, городском окру-
ге Домодедово. 

 Основной причиной пожаров, как было отме-
чено на совещании, явился человеческий фак-
тор. Плюс – аномальная жара, которой в москов-
ском регионе не наблюдалось с 1885 года. 

За весь пожароопасный период в Подмосковье 
произошло 2 677 пожаров на общей площади 
5 498 гектаров, причем 90% возгораний при-
шлось на восточные, северо-восточные и юго-
восточные территории региона. В результате 
сильных пожаров пострадало 10 многоквартир-
ных домов, 72 индивидуальных частных стро-
ений, а один населенный пункт – деревня 
Моховое Луховицкого района – был полностью 
уничтожен огнём. 385 человек лишились крова, 
59 – утеряли имущество, но самая страшная тра-
гедия – это 15 погибших. 

С пожарами в Подмосковье боролись в об-
щей сложности 13 835 человек и 2 288 еди-
ниц техники. Большую помощь в ликвида-
ции пожаров оказало региону МЧС России и 
министерство обороны РФ. Помогали также 
другие российские регионы и иностранные 
государства. 

В настоящее время в Московской области по-
жаров нет. Но ситуация под контролем, област-
ной оперативный центр своей работы не пре-
кращал ни на сутки. 

Подводя итоги совещания, Борис Громов, по-
благодарил всех, кто отважно боролся с пожа-
рами в Подмосковье, проявив самый настоящий 
героизм. Самым отличившимся губернатор вру-
чил награды Московской области. 

Татьяна ПОРЕТ
Пресс-служба губернатора МО

На Индонезию обрушились 
сразу три стихии. После 
разрушительного 
землетрясения и мощного 
цунами на острове началось 
извержение вулкана Мерапи, 
высота которого почти 3000 
метров. В небо поднялись 
несколько мощных столбов 
пепла и камней, которые 
вызвали панику у местных 
жителей. 

К
рупные куски породы, кото-
рые выбросил вулкан, убили 
по крайней мере 25 человек, 

в том числе старика, считавшегося 
в местных деревнях «привратни-
ком горы». 85-летний Мариджан 
следил за духами вулкана по по-
ручению короля Индонезии, 
ныне покойного. Ранения полу-
чили еще несколько десятков че-
ловек. Они были доставлены в 
больницу с ожогами, отравления-
ми, а также повреждениями дыха-
тельных путей. 

Вулканологи предупредили 
правительство страны об усиле-
нии активности Мерапи еще не-
сколько недель назад. В выходные 
из кратера начала вытекать лава, и 
власти попросили жителей близ-
лежащих поселков покинуть свои 
дома. Сейчас вулкан постоянно 
выбрасывает пепел, а лава, скапли-
ваясь на верхних склонах горы, 
угрожает обрушиться. Эксперты 

опасаются, что если это произой-
дет в один момент, то вулкан мо-
жет отреагировать новым мощ-
ным извержением.

Во вторник многие покинули 
свои дома, однако в среду люди 
начали возвращаться, утверждая, 
что они не могут оставить свои 
посевы и дома.

За последние несколько дней 
страна стала жертвой сразу трех 
стихий. В ночь на вторник про-
изошло сразу 11 землетрясений 
магнитудой от 5 до 6,2 с эпи-
центром в 80 километрах к юго-
западу от крупнейшего острова 

Индонезии Суматра. Сразу вслед 
за этим была объявлена угроза 
цунами. Во вторник трехметро-
вые волны обрушились на ар-
хипелаг Ментавэй к западу от 
Суматры. Волна унесла в море 
десятки человек, рыбачивших на 
берегу. Вода затопила улицы и 
дома. Архипелаг, принявший на 
себя удар, ослабил цунами, и до 
Суматры дошли волны высотой 
всего полметра.

По предварительным подсче-
там, жертвами наводнения стали 
113 человек, еще свыше 500 чис-
лятся пропавшими без вести.

Правительство уже заявило, 
что не было готово к таким раз-
рушительным ударам стихии. 
Президент Индонезии Сусило 
Бамбанг Юдхойоно прервал свой 
рабочий визит во Вьетнам, где дол-
жен был принять участие в ряде 
саммитов Ассоциации государств 
Юго-Восточной Азии (АСЕАН), и 
срочно возвращается на родину, 
передает РИА «Новости».

Анастасия Берсенева
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ТРИДЦАТЬ ТРИ НЕСЧАСТЬЯ ИНДОНЕЗИИ
В Индонезии вслед за землетрясением и цунами начал извергаться вулкан

Сергей Собянин сменил московское 
правительство. На закрытом заседании 
утверждены новые заместители 
мэра и ключевые министры. За 
главные направления будут отвечать 
люди, которых Собянин привел из 
федеральных структур. 

Владимир Ресин, исполнявший обязан-
ности мэра после отрешения от должно-
сти Юрия Лужкова вплоть до назначения 
Собянина, остался в столичном правитель-
стве и занял пост первого заместителя мэра. 
Тех же, кто был первыми вице-мэрами раньше, 
понизили до простых заместителей. Людмила 
Швецова, курировавшая социальную полити-
ку в правительстве Лужкова, продолжит за-
ниматься социальными вопросами в должно-
сти заммэра. Ранее она входила в шорт-лист 
кандидатов на пост мэра от «Единой России». 
Петр Бирюков остается заместителем мэра 
по хозяйственным вопросам. Генерал-
лейтенант и бывший замглавы аппарата пра-

вительства Москвы Владимир Шукшин, близ-
кий соратник Лужкова, будет отвечать за 
работу с правоохранительными органами. 
До назначения Собянина он также возглавлял 
Мосинвестконтроль. Юрий Росляк сохранил в 
правительстве Москвы пост заместителя мэра 
по экономическим вопросам. Андрей Цыбин 
и Евгений Скляров, отвечавшие в прежнем 
правительстве за жилищно-коммунальное и 
топливно-энергетическое хозяйство, остают-
ся в правительстве. Руководитель департамен-
та здравоохранения Андрей Сельцовский на-
значен советником мэра.

Несколько ключевых постов заня-
ли федеральные чиновники. Так, наибо-
лее проблемный, по словам мэра, сектор 
транспорта и дорожного строительства 
возглавил Николай Лямов, до последнего 
времени работавший замминистра транс-
порта. За СМИ и спорт в московском пра-
вительстве в ранге заммэра будет отве-
чать Александр Горбенко, гендиректор 
«Российской газеты». Он также возглавля-
ет комитет Торгово-промышленной пала-
ты по предпринимательству в сфере СМИ, 
книгоиздания и полиграфии. Комитет по 
информационным технологиям возгла-
вит Артем Ермолаев, советник министра 
связи Игоря Щеголева. А бывший началь-
ник управления учета имущества, анали-
за, оценки и контроля его использования 
Росимущества Егор Поляков будет зани-
маться контролем над инвестиционными 
проектами.

Руководителем аппарата правитель-
ства Москвы назначена Анастасия Ракова. 
После назначения Собянина в Москву она 
приехала с ним из Тюмени и работала его 
заместителем в аппарате федерального 
правительства. Бывший руководитель ап-

парата столичного правительства Виктор 
Коробченко останется советником мэра.

Департамент имущества возглави-
ла экс-заместитель главы федерально-
го Росимущества Наталья Сергунина. 
Владимир Силкин, до этого возглавлявший 
департамент, назначен на должность пре-
фекта Северного административного окру-
га. Префектом Центрального администра-
тивного округа утвержден Сергей Байдаков, 
он до последнего времени занимал пост 
заммэра.

По словам источника «Газеты.Ru» в мэрии, 
«пока идут технические назначения, до на-
стоящей чистки еще просто не дошли руки». 
Кроме того, по его словам, было «очевидно, 
что надо менять информационный блок», 
потому что «новый мэр не мог не учитывать, 
что в том, что произошло с Лужковым, зна-
чительная вина его пресс-секретаря Сергея 
Цоя». Останется ли Цой в мэрии — пока точ-
но неизвестно, по телефону он не отвечает. 

По мнению генерального директора 
Центра политических технологий Алексея 
Макаркина, «новый состав — это баланс меж-
ду преемственностью и изменениями». «Там 
есть те люди, которые работали и в команде 
Лужкова, есть и те, кто пришел из федераль-
ного центра. Но основные фигуры, которые 
занимались столицей, ее хозяйством, оста-
лись. Надо сохранять стабильность управ-
ления мегаполисом, — говорит Макаркин. — 
Никаких революций в Москве не будет». 

Сюзанна Камара 
Глеб Климентьев 

Екатерина Савина 
Ирина Резник 
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Москву подключили к аппарату
Собянин назначил новое правительство Москвы
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Перепись населения 
прошла организованно

25 октября 2010 года вице-
губернатор Московской области 
Константин Седов провел 
совещание, на котором обсуждались 
актуальные вопросы социально-
экономического развития 
Московской области. 

В совещании приняли участие пред-
седатель Московской областной Думы 
В. Аксаков, первый заместитель пред-
седателя Московской областной Думы 
С. Юдаков, члены Правительства 
Московской области, представители 
федеральных органов исполнитель-
ной власти по Московской области, гла-
вы ряда муниципальных образований 
региона.

Участники совещания отметили, что 
за минувшую неделю численность без-
работных в Подмосковье снизилась на 
640 человек. Подразделениями службы 
занятости населения на прошлой неде-
ле было трудоустроено 1 174 человека, 
еще 448 человек направлено на переоб-
учение. В банке вакансий службы заня-
тости сейчас есть 54 735 рабочих мест. 
По сравнению с аналогичным перио-
дом прошлого года количество безра-
ботных сократилось на 34 процента.

Заканчивается возведение домов 
для жителей, пострадавших от при-
родных пожаров минувшим летом в 
Луховицком районе. В городском посе-
лении Белоомут работает комиссия по 
приемке домов в эксплуатацию, в этой 
работе участвуют как представители 
муниципалитета, так и сами жильцы. 
Будущие новоселы помогают благоу-
страивать свои дома, собирать мебель. В 
40 домах сборка мебели уже завершена.

Продолжается обводнение торфяни-
ков, на 85-ти процентах участков, за-
планированных к обводнению в ны-
нешнем году, работы уже завершены.

На совещании было отмечено, что 
на территории Московской области 
перепись населения прошла органи-
зовано, особенно активно эта работа 
проводилась в Подольском, Серебряно-
Прудском, Раменском районах, городах 
Балашиха, Звенигород, Дубна, Реутов, 
Котельники.

По поручению губернатора 
Московской области Бориса Громова 
вице-губернатор Московской обла-
сти Константин Седов вручил удо-
стоверение заместителя председате-
ля Правительства Московской области 
Виктору Егереву. В Правительстве реги-
она Виктор Егерев будет курировать со-
циальный блок.

Пресс-служба губернатора МО

Школьников в 
Подмосковье стало 

больше

Министр образования Московской 
области Лидия Антонова сообщила, 
что число учащихся в школах 
региона увеличилось на 19 тысяч.

В связи с этим школы требуют допол-
нительные деньги (так называемые суб-
венции). Всего заявки на получение до-
полнительных средств подали школы 
из 71 муниципального образования.

В связи с таким наплывом учеников с 
начала этого учебного года, все школы, 
по словам министра, получат требуемые 
средства. Всего правительство планиру-
ет потратить на них свыше миллиарда 
рублей. Деньги пойдут на материально-
техническое оснащение учебных учреж-
дений и на зарплаты учителям.

Соб. инф.

Евросоюз продлил санкции, 
запрещающие въезд на его территорию 
высокопоставленным белорусским 
чиновникам. Одновременно было 
принято решение наложить на 
исполнение этих санкций мораторий. 
Это символ отношений белорусского 
президента Александра Лукашенко с 
Брюсселем.

С
орока одному высокопоставленному бе-
лорусскому чиновнику, включая прези-
дента Александра Лукашенко, запрещен 

въезд в ЕС. Но реально въезжать в Европу по-
прежнему не смогут только пятеро из них – в 
отношении 36 человек Брюссель одновременно 
с продлением санкций продлил и мораторий на 
их применение.

Под действие моратория не подпадают 
пять человек, которых европейцы считают 
самыми злостными врагами прав человека в 
окружении Лукашенко. Это бывший коман-
дир бригады спецназа внутренних войск МВД 
Дмитрий Павличенко, два бывших министра 
внутренних дел – Юрий Сиваков и Владимир 
Наумов, бывший генеральный прокурор (а 
ныне помощник Лукашенко по особым пору-
чениям) Виктор Шейман и глава ЦИК Лидия 
Ермошина.

В официальной резолюции Евросоюза ска-
зано, что «готовность ЕС к развитию отноше-
ний с Белоруссией будет зависеть от прогрес-
са в области развития в стране демократии, в 
том числе соблюдения прав человека и прин-
ципа верховенства закона». Одновременно 
Брюссель объявил, что ЕС продолжит обсуж-
дение плана реформ для Белоруссии, которые 
разработаны Еврокомиссией в рамках евро-
пейской политики добрососедства. 

История европейских гонений для Лукашенко 
продолжительна. Впервые визовые санкции 
были введены в 2004 году в отношении четырех 
белорусских чиновников, а к 2006 году в спи-
сок вошел уже 41 человек. В апреле 2006 года 
в список невъездных попал и сам Александр 
Лукашенко. 

В 2008 году, когда отношения между 
Москвой и Брюсселем переживали кризис 
из-за августовской войны с Грузией, а бело-
русский президент публично переругивал-
ся с российским премьером Владимиром 
Путиным, к Минску в Евросоюзе решили от-
нестись мягче. В октябре того года главы МИД 
стран ЕС впервые приостановили на полгода 
действие санкций для 36 белорусских чинов-
ников. С тех пор Евросоюз несколько раз при-
нимал решение о продлении санкций и одно-

временно о моратории на их применение. Так 
произошло и на этот раз.

«Такое решение со стороны Европы пред-
сказывалось ранее. Это свидетельствует о 
том, что существенных изменений в полити-
ке Лукашенко не произошло и это не удовлет-
воряет Европейский союз», – говорит полити-
ческий обозреватель журнала «Контратексты» 
Роман Яковлевский. – «А то, что в этом списке 
фигурирует Лидия Ермошина, говорит о том, 
что Европа не питает никаких иллюзий в отно-
шении предстоящих 19 декабря президентских 
выборов», – уверен эксперт «Газеты.Ru».

«Подобное решение ЕС принимает уже чет-
вертый раз с сентября 2008 года. Если бы ЕС 
полностью отменил санкции, это было бы зна-
ком того, что Брюссель играет против Москвы. 
Если бы санкции были продлены и при этом 
введены в действие, были бы основания гово-
рить о сделке между Москвой и Брюсселем. А 
так ЕС оставляет себе широкое поле возможно-
стей для политического маневра», – рассуждает 
политолог Юрий Дракахруст.

В резолюции совета ЕС содержится призыв к 
белорусским властям провести президентские 
выборы в соответствии с нормами и стандарта-
ми международного права. Совет ЕС приветству-
ет решение белорусских властей пригласить 
для наблюдения за выборами представителей 
БДИПЧ ОБСЕ. «ЕС будет внимательно следить за 
развитием ситуации во время и после выборов. 
Ясный и видимый прогресс при проведении вы-
боров даст новый стимул для развития полити-
ки ЕС в отношении Белоруссии», – говорится в 
документе.

Денис Лавникевич (Минск)
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ЕВРОПА ЗАКРЫЛАСЬ 
ОТ БЕЛОРУССИИ НЕНАДОЛГО

ЕС продлил и тут же приостановил санкции в отношении Белоруссии

Игоря Гусева следствие 
считает одним из руково-
дителей партнерской сети 
SpamIt.com. Ресурс активно 
использовали спамеры для 
продвижения нелегальной 
фармацевтики. На нем за-
ключались соглашения на 
рассылку спама, произво-
дился обмен технологиями 
организации рассылок. По 
данным Spamhouse, сервис 
был крупнейшим в мире за-
казчиком спама.

По данным МВД, именно 
Игорь Гусев был «централь-
ной фигурой» в процессе 
приема заказов на спамер-
ские рекламные рассыл-
ки. Он широко известен в 
кругу людей, связанных с 
интернет-бизнесом. Часто 
находился в Москве, ни от 
кого не скрывался и не вел 
замкнутый образ жизни.

Формальные обвине-
ния строятся на том, что 
Игорь Гусев, предположи-
тельно, продавал лекар-
ственные средства, не имея 
лицензии. Также ему вме-

няется незаконное пред-
принимательство по ста-
тье 171 Уголовного кодекса. 
Накануне в московских 
квартире и офисе Игоря 
Гусева проводились обы-
ски. По данным New York 
Times, в квартире подозре-
ваемого были изъяты 7 пор-
тативных жестких дисков, 4 
флешки и 3 ноутбука. 

Расследование деятель-
ности Игоря Гусева нача-
лось 21 сентября. Через 
6 дней, 27 сентября, пар-
тнерская сеть SpamIt.com 
прекратила работать. 
Администраторы порта-
ла объяснили закрытие 
«слишком пристальным 
вниманием общественно-
сти». Сейчас на портале ви-
сит надпись: «Le roi est mort! 
Vive le roi!» («Король умер! 
Да здравствует король!»). 

Адвокат Игоря Гусева 
Вадим Колосов сказал New 
York Times, что его клиент 
«никогда не являлся вла-
дельцем SpamIt.com и ни-
когда не рассылал спам».

Отраслевые аналити-
ки заметили, что закрытие 
SpamIt.com привело к со-
кращению масштаба спа-
мерских рассылок. «Мы 
увидели существенное па-
дение объемов спама на 
глобальном уровне», — го-
ворит Генри Стерн, глав-
ный аналитик по безопас-
ности из Cisco Systems. По 
экспертным оценкам, ко-
личество спамерских ре-
кламных писем снизилось 
на 20% — до 400 млрд в сут-
ки. Чаще всего сентябрь-
ский спам рекламировал 

медикаменты и товары для 
здоровья (25,5%), недоро-
гие копии элитных това-
ров (13,7%), услуги в сфере 
образования (13,7%), массо-
вые рассылки (6,9%) и ком-
пьютерное мошенничество 
(5,2%). 

Правоохранительные 
органы уже пытались бо-
роться со спамерски-
ми сетями. Ровно год на-
зад, 26 октября 2009 года, 
Федеральная служба безо-
пасности закрыла один из 
крупнейших спамерских 
ресурсов spamdot.biz. По 

неофициальной информа-
ции, домен принадлежал 
Glavmed.com, торговав-
шей аналогами препара-
та виагра в интернете. В 
компании это опроверга-
ли. Тогда информации о 
заведении уголовных дел 
не было, а на спамерском 
портале был размещен ло-
готип ФСБ.

Петр Канаев 
Газета.Ру

(публикуется с 
сокращениями)
Фото ИТАР-ТАСС

СТРАНА

Спамера добавили в уголовный лист
В России найден главный спамер мира

МВД завело уголовное дело против бизнесмена 
Игоря Гусева. Формальные обвинения — 
незаконное предпринимательство и торговля 
лекарствами без лицензии. Неформально его 
подозревают в создании крупнейшего в мире 
бизнеса по организации спамерских рассылок.
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«И ТИХО НОЧЬ ПЛЕТЁТ ЛЕГЕНДЫ...»  
(Каролина Талагаева)

Полосу подготовила Людмила ДЕРБУШЕВА, фото из сети Интернет

* * *

* * *

* * *

В семье генерал-
интенданта флота, а за-
тем сенатора Ивана 
Петровича Пущина и его 
жены Анастасии Ивановны 
Рябининой было 12 детей. 
Все они выжили и вели обыч-
ную жизнь обедневшего дво-
рянского рода: дочери были 
замужем,  братья достигли 
немалых чинов; ст.брат Пётр 
Пущин пал за Родину в 1812г. 
Младший Михаил участво-
вал в декабрьском восстании. 
На Кавказе отличился в сра-
жениях, произведен в офице-
ры и дослужился до генерала. 
Иван Иванович Пущин даль-
ше прапорщика, поручика, а 
потом коллежского асессо-
ра (судья в Московском над-
ворном суде) не пошёл, но 
стал известным всей России. 
Еще в Лицее он проявил 
редкое прилежание в учё-
бе – «понятливость с рассу-
ждением». Все впоследствии 

восхищались его литератур-
ным вкусом. Лицеисты зва-
ли его Иоанн Великий или 
Большой Жанно. Курс есте-
ственного права преподавал 
в лицее Александр Петрович 
Куницын. «Он создал нас, он 
воспитал наш пламень, по-
ставлен им краеугольный ка-
мень, им чистая лампада воз-
жена…» И мысль, что люди, 
как нравственные суще-
ства, равны, т.к. имеют оди-
наковую природу, а отсю-
да – и равные права, запала 
в душу Пущина. Её воплоще-
нию в реальность он отдал 
всю свою жизнь без остатка. 
Будущий пароль декабристов 
был ему близок: «Честь, поль-
за, Россия». Он служил тай-
ному обществу, декабрьское 
восстание тщательно готови-
лось. Но, видно, были преда-
тели, и оно фактически было 
обречено. Пущин показы-
вал пример выдержки и твёр-

дости.  14 декабря 1825 г. он 
принял командование теми 
частями, командиры кото-
рых струсили и попрятались. 
Чем закончилось восстание 
– известно. Пущин, как «пер-
вейший злодей», сначала был 
приговорён к смертной каз-
ни, которую заменили потом 
каторгой и вечной ссылкой 
в Сибирь. Верность принци-
пам и друзьям стоила ему 31-
го года тюрьмы. Но выйдя из 
застенков, он сохранил яс-
ность, доброту ума и сердца. 
В Сибири у него были двое 
внебрачных детей: Ванечка 
и Аннушка, которых он вос-
питал сам. Манифестом в 

царствование Александра II 
декабристы были амнисти-
рованы. Сестра Пущина ге-
неральша А.И.Набокова до-
билась, чтобы больному 
брату разрешили поселить-
ся на даче под Петербургом. 
Под старость он вдруг же-
нился, вступил в законный 
брак  с вдовой товарища-
декабриста М.А.Фонвизина 
– Натальей Дмитриевной, 
поселился в её имении 
Марьино, Бронницкого уез-
да, Московской губернии. Его 
дружба с Пушкиным никогда 
не прекращалась, несмотря 
на расстояние. А после смер-
ти поэта память о нём не да-
вала ему покоя: он старался 
помочь всем, кто был близок 
к нему. Встречался с Натальей 
Пушкиной-Ланской, ко-
торую никогда не видел; с 
80-летним слугою поэта 
Никитой Козловым. И не на-
писал бы своих «Записок о 
Пушкине», если бы не угово-
ры сына Евгения Ивановича 
Якушина. Они стали едва не 
первым прозаическим про-
изведением о Пушкине – до-
кументальной прозой – ко-
торая иногда богаче всякого 
вымысла.    

ЭТАЛОН

Друзья А.С.Пушкина

Иван Иванович ПУЩИН (1798-1859 гг.)
Дед Пущина Пётр Иванович в 1811 г. определил внука 
в Лицей. Там Иван познакомился с Пушкиным. Два 
месяца они провели вместе, гуляли в Летнем саду 
и развлекались в доме на Мойке, где квартировал 
Василий Львович ( дядя Пушкина) с племянником. 
Первый лицейский друг – Пущин – оказался 
«бесценным» для поэта на всю оставшуюся жизнь.

«Кони несут среди сугробов, опасности 
нет: в сторону не бросятся, все лес, и снег 
им по брюхо – править не нужно. Скачем 
опять в гору извилистой тропой; вдруг 
крутой поворот, и как будто неожидан-
но вломились с маху в притворенные во-
рота при громе колокольчика. Не было 
силы остановить лошадей у крыльца, 
протащили мимо и засели в снегу нерас-
чищенного двора…

Я оглядываюсь: вижу на крыльце 
Пушкина, босиком, в одной рубашке, с 
поднятыми вверх руками. Не нужно го-
ворить, что тогда во мне происходило. 
Выскакиваю из саней, беру его в охапку 
и тащу в комнату. На дворе страшный 
холод, но в иные минуты человек не про-
стужается. Смотрим друг на друга, це-
луемся, молчим! Он забыл, что надобно 
прикрыть наготу, я не думал о заинде-
вевшей шубе и шапке…

Между тем я приглядывался, где бы 
умыться и хоть сколько-нибудь опра-
виться. Дверь во внутренние комна-
ты была заперта – дом не топлен. Кой-
как все это тут же уладили, копошась 
среди отрывистых вопросов: что? как? 
где? И пр.; вопросы большею частью не 
ожидали ответов; наконец, помалень-
ку прибрались; подали нам кофе; мы усе-
лись с трубками. Беседа пошла приволь-
нее; многое надо было хронологически 
рассказать, о многом расспросить друг 
друга!» 

Они вспоминали Лицей, читали при-
везенную Пущиным рукопись «Горе от 
ума».

До сих пор пушкинисты задаются во-
просом – говорил ли Пущин поэту о тай-
ном обществе, о восстании декабристов. 
Может быть, зная пылкий нрав друга, по-
берег его.

Но за несколько дней до восстания он 
прислал письмо Пушкину, приглашая в 
Петербург.

По каким-то причинам поэт не смог 
приехать. Письма нет, свидетелей тоже. 
Осталась только тайна. 

«Что делалось с Пушкиным в эти годы 
моего странствования по разным мы-
тарствам, я решительно не знаю; знаю 
только и глубоко чувствую, что Пушкин 
первый встретил меня в Сибири заду-
шевным словом. В самый день моего при-
езда в Читу призывает меня к часто-
колу А.Г.Муравьева и отдает листок 
бумаги, на котором неизвестною рукой 
написано было:

Мой первый друг, мой друг бесценный!
И я судьбу благословил,
Когда мой двор уединенный,
Печальным снегом занесенный,
Твой колокольчик огласил…» 

Из «Записок» Ивана Пущина – о встрече с Пушкиным 
в Михайловском, знаковой встрече, после которой они 

уж не встретились.

Всколыхнулось сердца море,
Зыбь по жилочкам прошла.
На беду ль мою, на горе
Встала лодка – два весла…

А из той ли лодки вышла
И глядит – глаза в глаза:
Очи спелые, как вишня,
Ненаглядная краса.

Встала непреодолимо
И не хочет отпускать.
Как пройти сторонкой мимо,
Чтобы глаз не опускать?

Эх, любовь, любовь – крушина,
Мой дурман – болиголов!
Закружила, сокрушила,
Мне ни сна, ни слез, ни слов.

Сам пойду к ней, бухнусь в ноги
И скажу: - Не погуби!
Если можешь, то не трогай,
А не можешь, - полюби!

ПАМЯТИ ИСТРИНСКОГО ПОЭТА

21 октября с.г. Владимиру Григорьевичу Вигскому исполнилось бы 87 лет. Тринадцатого ноября будет сорок дней со дня 
его смерти. Мы получили стихи Анны Павленко памяти поэта, но решили «предоставить» слово самому Владимиру Вигскому, 
удивляющему своими пронзительными строками.

НЕ ПОГУБИ!

ПОСТОЯННЫЕ АВТОРЫ

Каролина ТАЛАГАЕВА

НОЧНАЯ СКАЗКА
Погасло солнце над кострами,
Заволокло туманом реки,
И между звездными мостами
Уже луна раскрыли веки.
Ещё я слышу песнь пичуги,
И чей-то шёпот, скрип телеги,
Но тень легла уж на лачуги,
Расправив скромно крылья неги.
И отсветов печальных блики
Напоминают мне моменты,
Когда планет искрятся лики,
И тихо ночь плетёт легенды…

Олеся ЛЕБЕДЕВА

ПЕСЕНКА
Кисть твоей руки,
Как кленовый лист,
Пала, и плечо
Опустила вниз.

Вспыхнули в глазах
Синие цветы,
И узнала я
Чем всесилен ты.

Зло прогонишь, что ж, -
Нежностью приду:
Женщине легко
Причинить беду.

Юля СКРЫЛЁВА
Черно-белые улицы – ретроспектива.
Ты, конечно, запомнила их имена.
Что не стёрлось из памяти, всё ещё живо:
Скажем, эта ограда и эта стена.

Черно-белый кирпич превращается в красный –
Ты же помнишь, как в церкви держала свечу? –
В жизни, девочка, нет «не могу» и «напрасно»,
Есть «исполнится всё, если я захочу»!

Погуляй в одиночестве – быть одинокой –
Это вовсе не грустно – не веришь? Проверь!
Загляни в глубину немигающих окон
И подумай о том, что ты можешь теперь!

Радужная Осень,
Как ты мне мила.
Словно жизни проседь
Наземь пролила.

Оттого и нежит
Синие глаза
Розовая свежесть,
Жёлтая роса.

Вышитое небо
Ликами икон
Освящает степи
В листопадный звон.

Словно милой плечи,
Я тебя люблю.
Золотые речи
В поцелуях шлю.

Ах, какая Осень!
Вялая трава
Греет стопы сосен.
Хохлится сова.

Улетают песни
Птицей высоко.
Этот мир мне тесен,
Ухожу легко…

Михаил АНТОНОВ

ОСЕНЬ
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Поздравить эту 
замечательную женщину 
собрались на торжество её 
родные и близкие, друзья 
и сподвижники, коллеги-
театралы, представители 
СМИ и официальные лица. 
Нине Алексеевне вручили 
Благодарственное письмо от 
главы района Анны Щерба. 
Также зрители в тот вечер 
сумели посмотреть на сцене 
Глебовского ДК спектакль 
«Скандальное происшествие» 
по пьесе Джона Пристли.

С
пасибо огромное, что вы все се-
годня пришли поздравить меня 
с Днём рождения, ведь это так 

важно, когда есть повод собрать дру-
зей вместе. Обожаю всех, с кем рабо-
таю на сцене, рада, что вокруг меня 
много молодёжи, очень ценю под-
держку близких, своей семьи. Я очень 
счастливый человек, – сказала со сце-
ны в тот вечер Нина Алексеевна. И 
глядя на цветущую, полную сил и 
творческих замыслов актрису, было 
ясно, что её слова – истинная правда. 
Связи с театром у Нины Алексеевны 
давние и можно сказать, родствен-
ные: она была супругой легендарного 
Юрия Щеглова (Главного режиссёра 
Истринского драмтеатра), чьё здоро-
вье, увы, не позволило ему прожить 
долгую жизнь, но его спектакли всег-
да были событием и не только в мас-
штабах нашего края, его обаятельная 
личность привлекала к себе много та-
лантливых людей; так на Глебовке по-
явилась театральная студия.   

- Театр для меня – это всё, это 
моя жизнь, – и просто, и гордо, и с 
улыбкой говорит юбилярша. 

В течение вот уже двух десятиле-
тий Нина Щеглова трудится режис-
сёром Глебовского театра, вдохнов-
ляя артистов на новые творческие 
свершения. К примеру, молодеж-
ный театр «Шанс» под управлени-
ем Нины Щегловой стал лауреатом 
областных смотров любительских 
театров; её же театральная студия 
«Эксперимент» успешно подтвер-
дила звание образцовой, и тоже 
вскоре готовится отметить юби-
лей.  Нельзя не сказать и о дет-
ской студии «Горошина», где для 
талантливых ребят – настоящий 
простор.   

Очередная юбилейная дата в жиз-
ни артиста – ещё один приятный и 
законный способ выйти на сцену, 
ведь без неё актёр не мыслит сво-
ей жизни. Нина Щеглова вышла на 
сцену в спектакле по пьесе извест-
ного английского драматурга, соз-

дававшего ещё и детективы, Джона 
Бойнтона Пристли «Скандальное 
происшествие». Действие коме-
дии происходит в провинциаль-
ном английском Брикмилле, при-
мерно в середине минувшего века. 
Скучный и  строгий Джордж Кэттл 
(Дмитрий Тюрюмин), управляю-
щий местного банка, живёт по не-
укоснительному распорядку. Но в 
один прекрасный день происхо-
дит чудо. Когда мистер Кэттл, как 
обычно, шёл на работу к 9:00, он 
вдруг услышал внутри себя голос. 
Через несколько секунд жизнь его 
бесповоротно изменилась. Банкир 
вернулся домой с игрушками из 
детского магазина и начал играть 
в охотника. Затем с удовольствием 
исполнил партию большого бара-
бана, аккомпанируя опере «Князь 
Игорь». И, наконец, признался в 
любви старой знакомой Делии Мун 
(Нина Щеглова), с которой до это-
го даже не решался толком заго-
ворить. Знакомые решили, что он 
впал в детство. Но всё дело в том, 
что отныне мистер Кэттл решил 
быть абсолютно честным с самим 
собой и окружающими…

В ролях также заняты Юлия 
Неженская (миссис Твигг), Наталья 
Жевлакова, Мария Матюшина 
(Моника Твигг), Борис Кулаков 
(мистер Хайдейкр), Павел 
Анисимов, Владимир Сушин,  
Дмитрий Якунин (инспектор 
Стрит), Олег Тарасов (Генри Мун), 
Игорь Сергеев, Сергей Тюрюмин 
(Доктор Гренок. Эта роль была за-
думана для Юрия Карякина, но 
безвременный уход одного из из-
вестнейших истринских актёров 
из жизни не позволил этим пла-

нам осуществиться). Костюмы: 
Мария Рочева, бутафория: Ирина 
Кузнецова, Игорь Леппер, свет 
и звук: Михаил Исаев, столяры-
декораторы Владимир Неженский, 
Борис Кулаков, директор театра 
Евдокия Бабась. Также театр благо-

дарит фирму «Кванта» и лично В.М. 
Булочника и  С.М. Михайлова за 
постоянную помощь театру, а ТРК 
«Истра» и наше издание – за ин-
формационную поддержку. 

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото из архива театра

ДАТА

ТАЛАНТЛИВАЯ, КРАСИВАЯ, СЧАСТЛИВАЯ
На днях актриса Нина Щеглова отметила личный юбилей

ФАКТ

Юбилей Нины Щегловой – событие в культурной жизни посёлка 
Глебовский. Виновница торжества встретила очередную дату в своей жиз-
ни, естественно, на сцене, рядом с коллегами-актёрами, вместе с которы-
ми они не первое десятилетие радуют глебовчан и гостей в Доме культу-
ры талантливыми, яркими постановками. Сама же Нина Алексеевна, имея 
солидный актёрский опыт, недавно дебютировала на сцене камерного 
Молодёжного театра под управлением Алексея Губина, чей режиссёр-
ский дар помог Нине Щегловой раскрыться в роли Кабанихи из «Грозы» 
Островского. Ярчайший литературный персонаж – Кабаниха (это про-
звище одной из главных героинь самой великой пьесы Островского дав-
но стало нарицательным) – получился в исполнении Нины Алексеевны 
совершенно нетривиальным: злодейка и интриганка не только колорит-
ная, властная и солидная, она ещё молода и хороша собой. 

Группа «Мистер Икс» ис-
полняет шлягеры 70-х и 
90-х в современных аран-
жировках. Василий, облада-
тель голоса с красивым низ-
ким тембром, поёт сольные 
партии с момента основа-
ния коллектива. Он актёр 
театра и эстрады, студент 
факультета эстрадного от-
деления РАТИ-ГИТИСа, ма-
стерская М. Б. Борисова. 
На днях мы встретились 
с певцом и задали ему не-
сколько вопросов.

…Василий уверен, что 
мысли и желания могут ма-
териализоваться. Главное, 
чтобы они   были благород-
ными и добрыми. К тому же, 
по словам Сократа,  «в жиз-
ни всегда вероятно насту-
пление невероятного!» Так 
случилось, что Василий, 
покидая в силу довольно 

грустных причин, люби-
мый им спорт, органично 
нашёл себя в искусстве. 

- Василий, кем вы мечта-
ли быть в детстве?

- Буквально грезил фут-
болом. Серьёзная травма 
заставила навсегда забыть 
об этом.  Более года про-
вел в больницах, где мно-
гое пришлось переосмыс-
лить. Вопреки врачебным 
вердиктам всё-таки в 2005 
году я занял в Истре первое 
место по бегу, ведь если и 
уходить из спорта, то толь-
ко победителем. 

- Знаток человеческой 
души Ф.М. Достоевский ска-
зал: «К счастью идут через 
страдания»…  

- Добавлю лишь, что не 
только через страдание, но 
и через сострадание тоже.  К 
своему счастью всегда идешь 

через боль, разочарования, 
испытания. Жизнь так сло-
жилась, что я нашел себя в 
музыке. Не могу знать, как 
моя жизнь сложится в даль-
нейшем, но точно знаю, что 
без музыки её уже не пред-
ставить, ведь музыка стала 
частью меня самого.  Часто 
вспоминаю наше первое вы-
ступление в Кремлевском 
Дворце. Это непередаваемые 
ощущения, когда смотришь 
со сцены и видишь огром-
ный зал, в котором около 
трёх тысяч зрителей, и их 
теплый прием, их радушные 
улыбки. Вот то, ради чего 
стоит жить и творить! 

Он пробует себя ещё и на 
актёрском поприще, так де-
лают многие музыканты, 
снимаясь в кино, играя в 
театре. Пока у Василия нет 
большого актёрского бага-
жа, но он надеется его нара-
ботать: последняя его работа 
в кино – фильм, где в глав-
ной роли снялся Дмитрий 
Нагиев, есть в активе глав-
ная роль в полнометражном 
фильме  «Тёмные аллеи». 
Также он играл в сериале «И 

снова Анискин», в сериале 
«Детективы», который идет 
на Первом канале: в одной из 
серий «Детективов» Туркин 
исполнил одну из главных 
ролей. Активно снимается 
в рекламных роликах.  Но, 
пожалуй, ближе всего ему 
создание романтических 
песен о любви, ведь по сло-
вам самого певца,  любовь 
– высшая степень взаимо-
понимания, уважения и че-
ловеческой совместимости. 
«Убежден, что любовь у че-
ловека в жизни бывает толь-
ко одна. Но очень часто мы 
ошибаемся, принимая за на-
стоящую любовь лишь влю-
бленность. Творить же мне 
нравится по ночам, глядя на 
звездное небо и ловя момен-
ты, когда пролетают падаю-
щие звезды. И может быть, 
так случится, что однажды 
мне в ладони упадет падаю-
щая звезда, и тогда сбудется 
самая заветная мечта!»

 
Беседовала 

Оксана КУСЛЯ,
фото из архива 

В.ТУРКИНА 

ПЕРСОНА

«Меня вдохновляет любовь»
Истринец Василий Туркин – солист известной 
группы «Мистер Икс». Продюсер коллектива - 
заслуженный артист России Виктор Грошев, 
создавший в прошлом  один из самых успешных 
ретро-проектов на нашей эстраде «Доктор Ватсон». 
Также Василий уже имеет опыт кино- и телесъёмок 
на центральных телеканалах.



КОЗЕРОГИ. 
22.12 – 20.01
Болячки и непро-

стое настроение станут фоном 
этого месяца, в течение которо-
го вас будут терзать ещё и на ра-
боте. Не унывайте – неожиданно 
удачная поездка и возможно за ру-
беж расслабит вас, придаст новые 
силы, и надолго создаст отличное 
настроение.   

ВОДОЛЕИ. 
21.01 – 19.02
Несмотря на то, что 

тревожный эмоциональный фон 
характерен в ноябре практиче-
ски для всех зодиакальных зна-
ков, вам в этом месяце удастся из-
бежать особенных нагрузок и 
нервотрёпок. А положительный 
настрой подкрепится достойными 
заработками.  

РЫБЫ. 
20.02 – 20.03
Перед грядущими 

праздниками на вас тоже навалят-
ся дела – и дома, и на работе будет 
сплошная круговерть. Большую и 
деятельную поддержку вам окажут 
близкие, не изображайте из себя 
Титана и не стесняйтесь прини-
мать от них помощь. 

ОВНЫ. 
21.03 – 20.04
Удача, которую вы всё 

же сумеете схватить за хвост в но-
ябре, позволит вам не только от-
менно заработать, но отправиться в 
долгожданный отпуск ещё задолго 
до официальных рождественских 
каникул, причём вы уложитесь во 
вполне приемлемую сумму. 

ТЕЛЬЦЫ. 
21.04 – 21.05
Неожиданные слож-

ности в деловой сфере изрядно 
подпортят вам настроение, кото-
рое и без того не блещет радостью. 
Но помощь придёт как раз от тех 
людей, от которых вы её совсем 
не ждёте. Так что не поддавайтесь 
отчаянию.    

БЛИЗНЕЦЫ. 
22.05 – 21.06
Проблемы начнутся 

именно тогда, когда вы их совсем 
не ждёте. Пребывая в благостном 
расположении и даже заведя необ-
ременительный флирт, вы може-
те столкнуться с тем, что предмет 
интрижки потребует дальнейшего 
совместного будущего. 

РАКИ. 
22.06 – 22.07
Главное для вас в этом 

месяце – беречь здоровье. Оно мо-
жет подвести в самый неподходя-
щий момент. Также интриги и бес-
конечная нервотрёпка на работе 
могут довести вас до настоящего 
нервного истощения.  

ЛЬВЫ.  
23.07 – 23.08
Вы, будучи челове-

ком по натуре гибким, вдруг не-
ожиданно станете проявлять 
упрямство. Не пойдёте на поводу 
у начальства, не послушаетесь со-
ветов «добрых» родственников, на-
живёте недругов и даже лишитесь 
премии – но заработаете репута-
цию человека, с которым лучше не 
ссориться.  

ДЕВЫ. 
24.08 – 23.09
Займитесь собой и сво-

ей внешностью, тем более что звёз-
ды пророчат вам новое знакомство, 
которое может перерасти в нечто 
большее. А если вы будете выглядеть 
плохо и чувствовать себя хуже не-
куда, «знакомство» может запросто 
пройти мимо и вас не заметить. 

ВЕСЫ. 
24.09 – 23.10 
Если ранним утром в 

один из ноябрьских понедельни-
ков в отделе кадров вам сообщат, 
что шеф ждёт вашего заявления об 
уходе, не удивляйтесь, звёзды про-
рочат ещё и сложности с трудоу-
стройством аж до конца года.  

СКОРПИОНЫ.  
24.10 – 22.11
Уже в этом месяце вы 

поддадитесь всеобщему покупа-
тельскому предновогоднему без-
умию, причём удачный и мало-
затратный шопинг отодвинет на 
второй план даже ваши сердечные 
дела, которые постепенно налажи-
ваются. Возможно, вы даже разде-
лите походы по магазинам с новой 
второй половиной. 

СТРЕЛЬЦЫ. 
23.11 - 21.12
Вас прижмут к стен-

ке простуды и осенняя хандра. 
Впрочем, не всё так плохо. Хандру 
можно развеять в магазине, просту-
ду истребить, побывав у грамотно-
го ЛОРа и следуя его советам, про-
блемы на работе компенсируются 
удачной деловой командировкой.
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РЕКЛАМА

Международные:
1 ноября — День 

вегетарианца  
Первая суббота но-

ября — Всемирный день 
мужчин 

Второй четверг ноя-
бря — День качества 

10 ноября — День бух-
галтера и аудитора 

16 ноября - Всемирный 
день толерантности 

17 ноября — День 
студентов 

20 ноября - Всемирный 
день ребёнка

21 ноября - Всемирный 
день телевидения

26 ноября - Всемирный 
день Информации

30 ноября - День домаш-
них животных

Третий четверг ноября - 
День философии  

Российские:
1 ноября — День судеб-

ного пристава 
4 ноября — День народ-

ного единства; также право-
славные христиане в осен-
ний календарный срок 

отмечают день Казанской 
иконы Божией Матери.

5 ноября - День военного 
разведчика (День разведки)

6 ноября - День судебно-
го пристава

8 ноября - День КВН; 
праздник учреждён в 2001 
году 

10 ноября — День 
милиции 

11 ноября - День памяти  
воинов, погибших в Первой 
мировой войне 

12 ноября - День бан-
ковского работника и 
День специалиста по без-
опасности и День войск 
радиационной, химиче-
ской и биологической 
защиты

14 ноября - День 
социолога

15 ноября - День при-
зывника, также это про-
фессиональный празд-

ник подразделений по 
борьбе с организованной 
преступностью 

17 ноября - День 
участкового

18 ноября россия-
не официально праздну-
ют День рождения Деда 
Мороза. Также это День 
отказа от курения

19 ноября — День ра-
кетных войск и артил-
лерии, также отмеча-
ют День стекольной 
промышленности 

21 ноября — День ра-
ботника налоговых ор-
ганов Российской 
Федерации 

22 ноября — День 
психолога 

27 ноября — День мор-
ской пехоты и также День 
оценщика

28 ноября - День 
матери 

КАЛЕНДАРЬ

«ГРУСТИТ НОЯБРЬ 
СОТНИ ЛЕТ…»

ГОРОСКОП

Новый год всё ближе и ближе, совсем скоро 
начнётся предпоследний - одиннадцатый месяц 
Григорианского (современного) календаря и 
девятый староримского года, начинавшегося 
до реформы Цезаря с марта. Название получил 
от лат. novem — девять. Последний месяц 
календарной осени в Северном полушарии 
и весны в Южном. Ноябрь полон событий и 
памятных дат. Итак, праздники…

Проблемам взаимоотношений от-
цов и детей посвящены тонны лите-
ратуры, но беда в том, что в большин-
стве подобных изданий изложены 
либо банальности, либо советы, ко-
торые на практике не работают. 

Каждый ребёнок уникален, и 
Адель Фабер и Элейн Мазлиш — 
всемирно известные эксперты 
в области воспитания детей — 
это поняли. Разработанные ими 
программы групповых семина-
ров о взаимоотношениях детей 
и взрослых используют тысячи 
специалистов по всему миру, сей-
час психологические програм-
мы американок добралась и до 
России.

В их книге вы найдете эффектив-
ные методики, позволяющие:

- покончить с изнурительными до-
машними «конфликтами поколений»;

- научиться понимать мысли, чув-
ства, причины поведения ребёнка; 

- общаться с ребёнком так, что-
бы он соглашался с вашими 
аргументами; 

- помочь сыну или дочери спра-
виться с негативными чувствами (ра-
зочарование, досада, обида);

- не копить злость, а выражать свой 
гнев, не обижая ребёнка; 

- найти действенную альтернативу 
банальному наказанию. 

Поверьте, пресловутый конфликт 
отцов и детей, которому насчиты-
вается не один миллион лет, можно 
разрешить без жертв, истерик и разо-
чарования в собственных отпрысках. 
Главное — научиться выражать соб-
ственные чувства, научить этому де-
тей, и любить своих самых близких 
не за что-то, а  просто так, потому что 
мы есть друг у друга. 

КНИЖНЫЕ НОВИНКИ

А. Фабер, Э. Мазлиш:  
«Как говорить, чтобы дети слушали, и как слушать, 

чтобы дети говорили»

Полосу подготовила Екатерина КАПРАЛОВА,  фото из сети Интернет



В стенах православной 
школы «Рождество» 
прошли соревнования 
всероссийского уровня.

З
десь, в селе Рождествено, 
по благословению ми-
трополита Крутицкого и 

Коломенского Ювеналия со-
стоялся региональный фи-
нал открытой всероссийской 
интеллектуальной олимпиа-
ды «Наше наследие» для уча-
щихся начальных классов 
по теме «Азы православной 
культуры». 

Олимпиада началась мо-
лебном в храме Рождества 
Христова, после которо-
го приветственное слово 
к участникам и их руково-
дителям сказал настоятель 
отец Александр. Ребят также 
поприветствовали дирек-
тор школы, специалист му-
ниципального Управления 
образованием Татьяна 
Герасимова, главный иде-
олог и организатор ОВИО 
«Наше наследие» Викентий 
Абрамян. После торжествен-
ной части команды разо-
шлись по кабинетам вы-
полнять основной блок 
заданий. 

Состязаться на память, ло-
гику, эрудицию, скорость 
мышления приехали во-
семь команд из православ-
ных школ Подмосковья, 
три от Истринского райо-
на и две команды из школы 
«Рождество». Организатору 
всероссийской олимпиа-
ды – Православному Свято-
Тихоновскому гуманитарно-

му университету – активно 
помогали  истринский Центр 
творческого развития и гу-
манитарного образования и 
школа «Рождество». 

Традиция проводить ин-
теллектуальную олимпиаду 
«Наше наследие» существует в 
Истринском крае вот уже пять 
лет, но впервые район прини-
мал соревнования всероссий-

ского уровня. За плодотвор-
ную помощь в организации и 
проведении олимпиады осо-
быми памятными медаля-
ми «Спасибо» были награж-
дены сотрудники Центра 
ТРиГО: директор Ольга 
Герасимова, замдиректора по 
учебно-воспитательной ра-
боте Татьяна Калмина, заве-
дующий организационно-

массовым отделом Ольга 
Гребенщикова; директор 
школы «Рождество» Валерия 
Шварц и духовник шко-
лы протоиерей Александр 
Елатомцев. 

Завершалась олимпиада 
уже вечером. В стенах шко-
лы «Рождество» было шумно 
и волнительно: что ни гово-
ри, а знать, кто же стал по-
бедителем, хотелось каждо-
му. Олимпиада выстроена 
таким образом, чтобы наи-
большее число команд-
участниц услышали свои 
названия в списке победи-
телей: результаты подводят-
ся отдельно по каждому кон-
курсу, по проектной работе, 
но все-таки самые значимые 
– результаты в общем заче-
те. В общем индивидуальном 
зачете первое и третье ме-

ста заняли ученики Свято-
Петровской православной 
школы Анастасия Симонова 
и Иван Струченко соответ-
ственно, второе – ученица 
школы имени Чехова София 
Носова. В общем команд-
ном зачете на пьедестал 
почета поднялись коман-
ды Свято-Петровской пра-
вославной школы (1 место), 
Чеховская школа стала вто-
рой, а Снегирёвская – тре-
тьей.  Олимпиада для на-
чальной школы завершена, 
но цикл олимпиад «Наше на-
следие» продолжается: 29-30 
октября в Санкт-Петербурге 
состоится финал для 5-7 
классов, в феврале там же 
– финал для 8-11 классов. В 
обоих финалах будут пред-
ставлены и команды от 
Истринского края.
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ВСТРЕЧА «НАСЛЕДНИКОВ»  

В день празднования 
в честь образа 
Пресвятой Богородицы 
Корсунской 22 октября 
в храме святого 
благоверного князя 
Александра Невского 
поселка Княжье Озеро 
было совершено 
праздничное соборное 
богослужение. 

Его возглавил благо-
чинный Истринского цер-
ковного округа протоие-
рей Димитрий Подорванов 
в сослужении настоятеля 
Александро-Невского хра-
ма священника Максима 
Сычева и многочислен-
ных клириков благочиния. 
Несмотря на будний день, 
храм был наполнен бого-

мольцами, многие из кото-
рых приехали издалека. По 
окончании Божественной 
литургии был отслужен 
молебен перед чудотвор-
ной иконой Божией Матери 
Корсунской – Торопецкой, 
пребывающей в храме уже 
более года, затем был со-
вершен крестный ход во-
круг храма. 

В своем слове благочин-
ный протоиерей Димитрий 
поздравил всех с празд-
ником и пожелал помощи 
Божией в благих трудах. 
Храм святого благоверного 
князя Александра Невского 
открыт ежедневно с 8.00 
до 20.00 и каждый желаю-
щий имеет возможность 
помолиться перед образом 
Божией Матери.

СОБЫТИЕ

ПЕРВОЕ БОГОСЛУЖЕНИЕ ЗА 80 ЛЕТ

КОНТАКТЫ

В ДОМЕ ОТДЫХА 
«ЛЕСНАЯ ПОЛЯНА» 

…прошла встреча учащихся: 
студентов филиала РГСУ, 
педколледжа и школьников 
района с членом Епархиального 
отдела по работе с молодежью, 
клириком Мироносицкого храма 
Истры священником Александром 
Фомушкиным. 

В «Лесной Поляне» состоялся слет мо-
лодежного актива Истринского района 
«Территория инициативы» в рамках темы 
«Волонтерское движение». Если расшиф-
ровывать понятие «волонтер», то это чело-
век, добровольно взявший на себя какую-
либо работу. Оказывается, само слово 
«волонтёр» произошло от французско-
го volontaire, которое в свою очередь про-
изошло от латинского voluntarius, и в до-
словном переводе означает: «доброволец, 
желающий».

Волонтерское движение уходит корня-
ми глубоко в историю. Еще английский 
гуманист и писатель Томас Мор, пытаясь 
определить суть идеальных взаимоотно-
шений личности и общества, подчеркивал 
их неразрывную связь и ее добровольный 
характер.  

После вступительного слова священнос-
лужителя об истории Волонтерского дви-
жения и волонтерском служении в Русской 
Православной Церкви, ребята стали с 
большим интересом задавать священнику 
вопросы. Интересы молодежи касались не 
только о волонтёрском движении, но и о 
насущных проблемах, о вере, музыке, бра-
ке, отношение к другим религиям. Было 
неожиданно радостно, что современную 
молодежь так живо интересуют вопросы, 
затрагивающие не только мирские развле-
чения, но и духовные проблемы. Похоже, 
что эта во многом экспериментальная 
встреча, организованная отделом по дела-
ми молодёжи и благочинием, между свя-
щенником и молодежным активом про-
шла в теплой дружеской обстановке.

Полосу подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото и информация предоставлены Благочинием

ФАКТ

Традиционно олимпиада содержит в себе, помимо инди-
видуальных, и командные задания – в этот раз школьни-
ки отправились на проектно-исследовательскую работу в 
историко-архитектурный и художественный музей «Новый 
Иерусалим». Перед проектной работой увлекательную и 
очень глубокую экскурсию провели для участников олим-
пиады сотрудники паломнической службы монастыря. 

ПРАЗДНИК

МОЛЕБЕН ПЕРЕД ЧУДОТВОРНОЙ ИКОНОЙ

В деревне Филатово 17 
октября, на территории 
восстанавливающегося 
храма в честь Рождества 
Господа Бога и Спаса 
нашего Иисуса Христа было 
совершено первое, после 
начала реставрационных 
работ, богослужение. 

Молебен священномученику 
Алексию – последнему насто-
ятелю Христорождественской 
церкви, совершил при стечении 
верующих священник Роман 
Лазарев, назначенный ука-

зом митрополита Крутицкого 
и Коломенского Ювеналия на-
стоятелем возрождающейся 
святыни. Служба проходила во 
временной деревянной церк-
ви – вагончике, специально 
для богослужений переданной 
приходской общиной из села 
Никулино. 

По завершении молебна отец 
Роман обратился с кратким при-
ветствием ко всем пришедшим 
разделить радость первого бо-
гослужения. По окончании бо-
гослужения был сделан памят-
ный снимок.
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ОПРОС НЕДЕЛИ

Алина Селезнёва, школьница, 8 лет:
- К нам в гости приехала бабушка! Она живёт далеко от нас, 

поэтому мы видимся очень редко.  Вот уже несколько дней 
она забирает меня и младшую сестрёнку из школы и садика. 
По пути домой мы успеваем погулять и поделиться впечат-
лениями  уходящего дня. А вчера мы увидели на улице без-
домного котёнка и дружно решили его накормить. Сходили 
в магазин и купили ему огромную сардельку. Котёнок был 
очень рад, правда он обрадовался бы ещё больше, если бы 
мы взяли его домой, но, думаю, мама была бы против, ведь 
дома у нас уже есть Мурзик...

Марина Кокина, экономист:
– На этой неделе вышла на работу после декретного отпу-

ска, который продлился целых три года. Очень переживала, 
что совсем отвыкла от трудовых забот, что придётся заново 
всё вспоминать. Но когда пришла в родной коллектив, сра-
зу попала в круговорот событий, и быстро вписалась в рабо-
чую атмосферу. Очень приятно снова оказаться там, где все 
очень рады моему возвращению. А после работы меня с не-
терпением ждут мой маленький сынишка и старшая дочь.

Миша Валинкин, школьник, 12 лет:
– На этой неделе у меня каникулы – я пролежал в больни-

це, и врач оставил меня дома ещё на десять дней. Еще немно-
го болит горло, но это совершенно не мешает мне осваивать 
новый сотовый телефон, который подарили мама с папой.

На прошлой неделе прошло 
очередное заседание Коллегии 
Министерства образования 
Московской области, на котором 
обсуждались результаты Единого 
Государственного экзамена 2010 
года.

Н
а заседании отмечалось, что 
по результатам ЕГЭ за 2009-
2010 учебный год истринские 

выпускники набрали большее коли-
чество баллов практически по всем 
предметам по сравнению с прошлым 
учебным годом.

Как сообщила нам ведущий спе-
циалист управления образова-
ния Истринского района Марина 
Цыганова, в этом году ЕГЭ сдавали 
653 учащихся 11-ти классов района, 
85 учащихся из Истринского педаго-
гического колледжа и 25 выпускников 
прошлых лет. 

Выпускники Истринского района 
успешно сдали ЕГЭ по русскому  язы-
ку, в среднем набрав 58,72 балла, что 
почти на четыре балла больше, чем 
в прошлом году. Высокие результа-
ты показали лицей г. Истры, школа 
№1 имени А.П.Чехова, Дедовская шко-
ла №4, лицей г. Дедовска и Павловская 
школа. Выпускница Павловской шко-
лы Анна Вяльцева по русскому языку 
заработала 100 баллов.

Математика оказалась не на та-
ком высоком уровне, но, несомнен-
но, к подготовке к этому нелегкому 
экзамену учащиеся отнеслись се-
рьезно: средний балл по району со-
ставил 43,24 против прошлогодних 
39,63. Здесь отличились учащиеся де-

довского лицея, лицеисты из Истры, 
выпускники Дедовской школы №4, 
Покровской и Павловской школ.

Что касается предметов по выбору, 
то в этом году средний тестовый балл 
истринских выпускников был выше 
среднеобластного по химии, геогра-
фии, литературе, информатике, ан-
глийскому и французскому языкам.
Выпускники 2010 года в основном (72 
процента) поступили, как и планиро-
вали, в вузы, 15 процентов стали уча-
щимися разнопрофильных коллед-
жей, три процента пополнили ряды 
Российской армии, и 10 процентов 
устроились на работу.

Среди выпускников оказалось 18 че-
ловек, которые не справились с зада-
ниями по русскому языку и математи-

ке и не получили аттестаты о среднем 
общем образовании. Из них пяте-
ро поступили в учреждения началь-
ного и среднего профессионально-
го образования, а у остальных будет 
возможность  пересдать ЕГЭ в следу-
ющем году. 

Проблемы работы с учениками, ко-
торым трудно даются школьные пред-
меты, обсуждались на заседании осо-
бо. В частности, было предложено 
проводить работу с такими детьми, 
чтобы они не отсиживались за пар-
тами до окончания 11-х классов, а по-
сле 9-го класса поступали в началь-
ные и средние специальные учебные 
заведения.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ,
фото из сети Интернет

ОБРАЗОВАНИЕ

НАМ ЕГЭ ПО ПЛЕЧУ!

Роман 
К. Станю-

ковича




